

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Un poco más y víctima a su hijo"
	"Se adelanta PRI en Tula y La Reforma"
	"Castrejón se va a la campaña de Eleazar García"
	"Natividad dice Sí a Eleazar"
	"Competencia es buena, es sana: Gloria"
	"Apoyará Natividad proyecto de Eleazar"
	"Comerciantes de Pachuca se suman a Eleazar García"
	"Más de 137 millones en renta de inmuebles pagó Osorio Chong"
	"Confirma Castrejón respaldo a proyecto de Eleazar García"
	"Piden en EU cuentas de iniciativa Mérida"
	"Malgastan en spots pese al tiempo oficial"

INSTITUCIONAL

Milenio-IEE debe de organizar el debate, dice PRD: La fracción del PRD en el Congreso consideró que el debate entre candidatos a presidentes municipales debe ser organizado el Instituto Estatal Electoral (IEE) para evitar que exista inequidad entre los aspirantes. De acuerdo con Ramón Flores, coordinador de la bancada del la Revolución Democrática, manifestó que un debate entre aspirantes "no es para ver quién es el más fregón, sino quién tiene mejores propuestas". A su juicio, los comités municipales del IEE en cada localidad tienen la obligación de mediar los encuentros entre candidatos para exponer sus propuestas. "Estamos en un proceso electoral y creo que quien debe normar las actividades es el instituto, el debate debe ser permanente". Para los legisladores perredistas, "el contrastar y confrontar diferentes puntos de vista no debe ser en un solo espacio, sino en la calle, en plazas públicas, medios de comunicación". El mecanismo de debatir ideas "no es con la intención de ver quién es más fregón, sino de que los ciudadanos sepan quién tiene las mejores propuestas y quién tiene la mejor visión para poder ser el presidente municipal". Antes de establecer las reglas y los lineamientos, "la autoridad electoral debe normar, pero primero los partidos políticos tienen que tener voluntad política y los candidatos para que sea una disertación de ideas", dijo el legislador perredista.

Planteamientos

- Cuestionado sobre el rechazo del PRI para participar en el debate, Ramón Flores, consideró: "a lo mejor pensamos que el debate lo pide quien va perdiendo, porque siente que va a perder y con el debate quiere dar un golpe".
 - Además, "los debates deben ser en otra dirección para conocer más a fondo los planteamientos de los candidatos".
- (Ángel Cabrera, pág. 10)

El Reloj- IEE, faltan 21 días: A dos semanas y un día de que concluyan las campañas, el Instituto Estatal Electoral, a cargo de Daniel Jiménez Rojo, su consejero presidente, desarrolla sin contratiempos, los preparativos para la denominada "fiesta de la democracia". Hoy, con los candados (apenas suficientes) que la ley impone para evitar dispendios, desvíos y basura electoral, transcurren las actividades proselitistas de los aspirantes a gobernar alguno de los 84 ayuntamientos. Quizá el dato más duro, generado en lo que va de la contienda, fue dado a conocer por Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, quien manifestó que uno y sólo uno de los más de 300 candidatos a ediles, ha solicitado seguridad personal ante supuestas amenazas que pondrían en riesgo a su integridad física. Del resto, no

hay mucho que contar, es como una repetición del folclor que aparece cíclicamente, donde los actores políticos, entonan a las multitudes el tradicional "canto de las sirenas", para expresar que ahora sí, todo, absolutamente todo será distinto. Por eso cobra sentido el llamado de Daniel Jiménez Rojo, presidente del IEE, cuando exhorta a las y los candidatos a conducirse con verdad hacia los electores, lo lamentable es que muchos de los "mesías de ocasión", se conducen bajo el lema de la mentira. Pese a ello, estamos a tiempo de que las campañas, transcurran dentro de lo que se considera como normal, es decir, con la manifestación de pasiones desatadas pero no desbordadas, es decir, sin signos de violencia. Para Jiménez Rojo, el valor más importante del clima prevaleciente en el desarrollo de la contienda, se basa en el consenso y reconoce la determinación de los dirigentes y representantes de los partidos, para que las cosas marchen en un clima generalizado de paz social, al menos en cuanto a elecciones se refiere. *PVEM, como rey mago. en primavera.* Con oficinas semivacías, dirigentes que no apoyan a los candidatos y un pleno desinterés por el proceso en marcha, para los del Partido Verde Ecologista de México, las elecciones de ayuntamientos transcurren como si fuera de noche. En los contados municipios, donde el Verde Ecologista registró aspirantes, la queja recurrente es el desamparo donde los candidatos carecen del menor apoyo de sus líderes estatales, que prácticamente han dejado en la orfandad electoral a sus abanderados. Lo hacen, no sólo en los municipios donde se registraron sin coaligarse, de hecho, lo hacen también en las localidades donde fueron cobijados por el tricolor y Nueva Alianza, y después se desentendieron de todo tipo de adhesiones. Resulta lamentable que un partido que apenas logró candidatos a regidores se repliegue en plena elección y evite cualquier tipo de apoyo a quienes se supone abandera. Así las cosas, muy pronto vendrá el tiempo de auditar el destino de las prerrogativas, y que los del PVEM empiecen a rendir cuentas ante el árbitro electoral. **(Edmundo Pineda, pág.9)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Candidatas denuncian agresiones: Candidatas a presidentas, regidoras y suplentes municipales en Hidalgo por el partido Convergencia, denunciaron violencia en su contra durante las campañas políticas en algunos municipios de la entidad. Las convergentes afirman que han sido agredidas para evitar que ganen en las elecciones del 3 de julio. Graciela Reyes Espinosa, aspirante a la presidencia municipal de Ixmiquilpán por el partido naranja, señaló que integrantes del Consejo Supremo Hñahñu, en el Valle del Mezquital ofrece hasta 5 mil pesos a pobladores para que bloqueen sus actos de campaña y den información sobre sus movimientos. Ixmiquilpán, por su zona geográfica y su población, es una de las localidades más difíciles en materia electoral, dijo la única aspirante a la alcaldía, quien acusó al Consejo Supremo de querer intimidarla para que pierda fuerza ante el electorado. "Se han acercado a mi gente de campaña y les han ofrecido dinero, hasta cinco mil pesos, a cambio de información. En nuestra oportunidad usaremos información que será difundida y así se conozcan a aquellas personas que nos están amedrentando, ya sabemos quienes son", subrayó la candidata. Reyes Espinosa, adelantó que acudirán al Ministerio Público con nombres de las personas implicadas, información de algunas unidades en las que se trasladan para que se inicie una averiguación previa. Al respecto, María Cruz García Sánchez, senadora de la República por el partido Convergencia, exigió un alto al maltrato contra las mujeres candidatas, sin importar la ideología política. "No al maltrato de las mujeres candidatas, cualquiera que sea su partido y su representación, porque hemos visto con mucha tristeza que hay algunas personas que están agrediendo a las compañeras en la búsqueda de un cargo de elección popular", refirió. Casi a mitad de campaña electoral y en un evento en el que presentaron a todas las mujeres candidatas de Convergencia, la senadora señaló que las mujeres tienen el derecho a tener cargos de elección popular y que no hay leyes que puedan impedir que sean candidatas. "También tenemos información que en Tulancingo las compañeras están sufriendo agresiones no sabemos de quién, pero siempre está detrás alguien. Siempre hemos defendido el tema de las mujeres, no es un tema de discurso político sino que si es importante porque queremos tener un espacio de decisión", agregó. Al repudio de agresiones en contra de mujeres, se sumó el reclamo de Martha Tagle, presidenta de la IV Circunscripción de Convergencia, quien indicó que en la República Mexicana se han promulgado leyes que el partido naranja ha propuesto como la Ley general de Acceso a las mujeres a una vida libre de violencia y la Ley de igualdad de género. "Convergencia ha sido uno de los partidos con piezas claves para que se hayan promulgado leyes en pro de las mujeres. En este sentido, poder tener y contar con la presencia de mujeres activas que tienen una trayectoria política, habla además del compromiso que tiene Convergencia con la equidad de género", aseveró. La representante del partido naranja a nivel nacional, dijo que el instituto político respeta las cuotas de género del 60 por ciento en mujeres y el 40 por ciento de hombres integrantes de Convergencia. "Desde los municipios poder implementar políticas públicas que beneficien a las mujeres. Conciliar las políticas públicas de los municipios, lugares adecuados donde estén nuestros hijos. Se han decidido a dar el paso y estar en política, el día de hoy se presentan como una verdadera unión ciudadana para hombres y mujeres", comentó Martha Tagle. Además de las agresiones en Ixmiquilpán, Diana Marroquín Bayardo, primera candidata transexual del país quien va como suplente de alcalde en Tulancingo, denunció que también ha recibido agresiones verbales. Con el hostigamiento

de las campañas políticas, la candidata por Convergencia, propuso un refugio para mujeres maltratada, no sólo físicamente, sino también psicológicamente. **Mujeres en planillas**••• El partido Convergencia en Hidalgo, tiene sólo cuatro mujeres candidatas que estarán conteniendo por una presidencia municipal en las elecciones del 3 de julio; además en todas las planillas se tienen el 30 por ciento y muchas de ellas van como propietarias. Abanderando a la alianza "Poder Con Rumbo" (PT-Convergencia) están: Etel Martínez Naranjo, en el municipio de Atlapexco; Dionicia Martínez García, contiene por la presidencia municipal Chilcuautla; y en el municipio de Tepetitlán, Asalia Martínez Martínez estará encabezando la coalición. Mientras que Graciela Reyes Espinosa, es la candidata a la presidencia municipal de Ixmiquilpán por Convergencia. Además se tienen suplentes como María Rosalía González González, en el municipio de Tepeapulco. Emma Lara, candidata suplente de Calnali, señaló que gran número de mujeres indígenas en la huasteca hidalguense aún tienen que pedir permiso a su esposo para acudir a votar, "eso no lo hemos superado, es muy complicado, estamos haciendo un trabajo para convencerlas. En estas elecciones ellas tienen que decidir". "La impunidad existe en muchas localidades, en caso de llegar a gobernar, ténganlo por seguro que nos debemos movilizar". **(Misael Zavala, pág. 06)**

Milenio-Gobierno confirma la amenaza a candidato: El titular de la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, confirmó que a dos semanas de iniciar campaña, un candidato recibió amenazas del crimen organizado, por lo cual solicitó al gobierno ayuda para su seguridad personal. De acuerdo con el funcionario estatal, "recibimos una solicitud para darle seguimiento a un candidato que le había llegado una amenaza, esperemos que obedezca a las cuestiones de pasión de la política más que otra cosa, pero lo estamos valorando". El encargado de la política interna hidalguense evitó mencionar el nombre y partido del candidato para proteger la seguridad de él, sus colaboradores y su familia a causa de las intimidaciones sufridas por grupos del narcotráfico. Moctezuma Pereda indicó: "por la condición del riesgo que se tienen mantendremos discreción, pero ya tuvimos la primera llamada de atención en cuanto a la protección de los candidatos". Manifestó que los partidos políticos y las diversas instancias de seguridad pública en la entidad están coordinados con el gobierno del estado para informar sobre cualquier situación de riesgo. Según el titular de la Secretaría de Gobierno, sólo un candidato ha solicitado protección personal a causa de las amenazas recibidas, aunado a ese acontecimiento, el proceso electoral se mantiene tranquilo. Respecto al proselitismo de los aspirantes a presidentes municipales, consideró, "es normal en este momento, pero se van a agudizar las críticas, habrá manifestaciones, marchas es parte del ejercicio de la democracia, de lo apasionante que es la contienda municipal, vamos a sobrellevar esta situación, falta poco para la jornada electoral". En la víspera, el gobierno de Hidalgo junto a otras instancias de Seguridad Pública Federal brindarán protección a los 84 candidatos a alcaldes que lo soliciten durante las campañas para la renovación de las presidencias municipales el próximo tres de julio, confirmó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. De acuerdo con el funcionario estatal, el gobierno estatal tiene la obligación de garantizar la paz social y la gobernabilidad de todas las regiones hidalguenses, así como la seguridad para los comicios para que la población pueda salir a votar el tres de julio. Según lo señalado por fuentes de la Secretaría de Seguridad Pública Federal en Hidalgo las células del narcotráfico operan en los 84 municipios de la entidad y tienen sus principales bastiones en 30 localidades. El grupo del crimen organizado denominado Los Zetas es el que controla la mayoría del territorio hidalguense y según un informe de la Policía Federal, la Familia Michoacana les disputa seis municipios, entre ellos Huejutla, localidad enclavada en la Huasteca, en la cual el gobierno de Hidalgo ha reconocido que es donde más presencia del narcotráfico existe. Por eso motivo y ante la vulnerabilidad de los candidatos a presidentes municipales cuando se internan en comunidades alejadas de la entidad, el gobierno de Francisco Olvera Ruiz ha decidido otorgar protección personal a los aspirantes a alcaldes que lo soliciten durante el proceso electoral. El antecedente más inmediato es el asesinato de Rodolfo Torre Cantú, candidato a la gubernatura de Tamaulipas, quien fue acibillado por un comando armado a unos días de su cierre de campaña. Aunque a decir del encargado de la política interna en Hidalgo, en la entidad todavía no existen focos rojos de inseguridad para los próximos comicios, tomarán medidas de prevención para evitar posibles atentados en contra de los candidatos a presidentes municipales.

Declaraciones

- Otra de las estrategias será una comunicación y coordinación cercana con los partidos políticos que participarán, incluidos los de oposición, "por el marco de civilidad que debemos tener presente".
- Además establecerán un protocolo para el blindaje electoral de los programas de asistencia social operados por los gobiernos estatal y federal. "También trabajaremos en la seguridad estatal".
- "Haremos un seguimiento de lo que es el mapa de riesgos y sobre eso trabajaremos, tenemos que ofertarles la seguridad a los candidatos si así lo solicitan", manifestó el secretario.

(Ángel Cabrera, pág. 07)

Milenio-Candidato de Poder con Rumbo firma pacto con organizaciones civiles: Jorge Acosta, candidato de los partidos del Trabajo y Convergencia a la capital del estado, firmó la agenda política de las organizaciones civiles de

Hidalgo en la que se compromete a tomar en cuenta a las asociaciones, si llega a encabezar la administración municipal de Pachuca. Pablo Vargas, representante de la Red de Organizaciones de la sociedad Civil, se reunió con el aspirante de la alianza *Poder con rumbo*, con el fin de presentar su agenda en la que se pide la creación de un Ombudsman Municipal, "lo cual significa, un defensor del pueblo, encargado de garantizar los derechos ciudadanos". En el documento también se plasman propuestas ambientales, educación y salud, respeto a las relaciones de género, la no discriminación de grupos Lésbico Gay Bisexual y Transgénero, y la intervención de la ciudadanía en la transparencia en el uso de los recursos, hacer una planeación para la protección del centro histórico. Al respecto, Acosta, quien se ha calificado como un candidato ciudadano a pesar de representar a dos partidos políticos, dijo que sus propuestas de un municipio educador, enfatizando la creación de los centros comunitarios, en escuelas municipales comunitarias, destacando la escuela para padres. "Ahora que los ciudadanos recuperemos la presidencia municipal ustedes serán una parte importante en el diseño de las políticas públicas, porque yo creo firmemente en la sabiduría de la ciudadanía", subrayó. La agenda de organizaciones civiles también ha sido presentada a la candidata de la coalición *Hidalgo nos une* (PAN-PRD), Gloria Romero León y posteriormente será pactada con el candidato de la alianza "Juntos por Hidalgo" (PRI-Panal-Verde), Eleazar García Sánchez. "Una de las propuestas es la creación de un defensor de derechos humanos municipal como parte de la amplia estructura de instituciones de contraloría, vigilancia y defensoría de derechos que habrán de conformar el ayuntamiento", expresó la candidata de la alianza *Hidalgo Nos Une*. **(Misael Zavala, pág. 07)**

Milenio-Con pies y cabeza:

Arturo Williams va por obras

Recorre Sierra Gorda

Arturo Williams Trejo Leal, candidato a presidente municipal por la alianza *Hidalgo nos Une* (PAN-PRD) en Zimapán, realizó un recorrido por las 12 comunidades de la Sierra Gorda que integran los "Bienes Comunales": Pelillos, Camposanto del Oro, La Manzana, Encarnación, Tinaja Durango, Durango, Cobrecito, Durazos, San Vicente, Maguey Verde, Cerro Colorado y Jagüey Colorado. Acompañado por los Delegados de cada una de las comunidades y el Comisariado Ejidal, Servando Reséndiz, firmó documentos con los compromisos de campaña, compromete la generación de un presupuesto participativo para crear obra pública.

Arturo Aparicio

Iniciativa de ley

El diputado del Partido del Trabajo, Arturo Aparicio Barrio, presentará una iniciativa de ley para que los ciudadanos de los 84 municipios mediante consensos públicos, decidan cómo ejercer el 25 por ciento de presupuesto de cada localidad. de los municipios.

Ernesto Hinojosa

Apoyos económicos

El candidato del Partido del Trabajo (PT) a la alcaldía de San Agustín Tlaxiaca, Ernesto Hinojosa, llevó a cabo un recorrido en la comunidad El Chamizal donde los habitantes de dicha comunidad recibieron al aspirante acompañado por su equipo de trabajo y por Mariano Torres L'éstrade, dirigente estatal donde dio a conocer algunas de sus propuestas, entre las cuales destacan el fomento a la cultura y recreación; apoyando la construcción de espacios culturales y deportivos, apoyo de guarderías a madres solteras y trabajadoras, desarrollo tecnológico, económico y cultural del municipio. Además de apoyo al campo, entre otras.

PGJEH da curso a ediles

Blindan alcaldías

Con el objetivo de evitar que se filtren recursos públicos o se condicionen la prestación de servicios durante las campañas electorales, tres alcaldes de la Huasteca y el coordinador regional de la región fueron instruidos por la Procuraduría General de Justicia Estatal. **(Redacción, pág. 10)**

Milenio-Con tocadas de rock van por voto joven: Con la celebración de un festival de rock, que contó con la presencia de 16 bandas, el candidato del PRD en Tula, Abraham Mendoza Zenteno, presentó ante los jóvenes su compromiso de apoyo a la difusión de la cultura, abriendo espacios y dando apoyos a los artistas. Con gran respuesta entre los rockeros de Tula se llevó a cabo el "Zentenifest", festival en apoyo a la candidatura de Mendoza para presidente municipal, abanderado por el Partido de la Revolución Democrática, el evento se celebró en el Teatro al Aire Libre a partir

de las 3 de la tarde. Organizadores y artistas expresaron su inconformidad de que las actuales autoridades del municipio no les facilitan las instalaciones del Teatro al Aire Libre pues dicen, "los rockeros son violentos", argumentó que se queda sin fundamento ante la muestra de respeto exhibida por los jóvenes quienes atendieron los llamados de los organizadores en la convocatoria: No drogas, no alcohol, no armas, no violencia. El candidato se comprometió a promover activamente todas las manifestaciones culturales dijo que en su gobierno los espacios culturales estarán abiertos para los jóvenes y para todos los artistas de Tula que quieran aportar a la cultura municipal. Anuncio un gran proyecto cultural que incluye festivales de cine, conciertos de músicos alternativos y la creación de la feria del libro, para ello propuso aumentar el presupuesto que el municipio destina a la promoción de la cultura. **(Redacción, pág. 10)**

Milenio-Castrejón se une a Eleazar; en duda, reafiliación al PRD: Natividad Castrejón Valdez, ex aspirante a la alcaldía capitalina, aseguró que después de sostener pláticas con Eleazar García Sánchez y de coincidir con varios temas de agenda política, se suma a la campaña del priista de cara a los comicios para la presidencia municipal de Pachuca. El ex precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) informó vía telefónica que después de consultarlo con su equipo y con su familia ha decidido cambiar el rumbo político y apoyar a la campaña de la alianza *Juntos Por Hidalgo*, que integran los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista y Nueva Alianza. "Después de la invitación pública que me hizo Eleazar García, tuvimos algunos encuentros personales y privados, platicamos a cerca de su propuesta y proyecto de gobierno, en caso de resultar electo. Finalmente encontramos algunos puntos de coincidencia y acepto la invitación", señaló. Unos de los puntos en que coincidieron ambos políticos y compañeros de trabajo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) es el atender a la población vulnerable, un mejor rumbo económico para Pachuca y un enfoque social de seguridad preventiva. "Hablamos de cinco puntos importantes: una política municipal de pleno respeto y promoción de los derechos humanos, políticas de inclusión hacia los sectores más vulnerables, con la ciudadanía construir un proyecto de largo alcance para Pachuca con un proyección de 20 años, y seguridad con un enfoque social y preventivo", explicó. A partir de allí, ambos políticos se comprometieron a elaborar un proyecto de gobierno que se materialice en políticas públicas. "Me incluiré en este proyecto, estoy respondiendo a la invitación de Eleazar García, para mí fueron claves las propuestas de gobierno y en eso coincidimos porque tenemos visiones incluyentes. Una vez dicho que si lo apoyo, pues seguirá el materializar ese apoyo", aseveró Castrejón. Al ser cuestionado sobre su futuro como perredista, Castrejón indicó que está resolviendo su situación al interior del partido del sol azteca, pues hace un año no se reafilió al PRD, por lo que no descarta sumarse a otro instituto político. "Hubo un proceso de reafiliación en el PRD que se concretó el año pasado, yo decidí no reafiliarme, no renovar mis derechos, ni militancia, ni obligaciones partidistas, sin embargo estoy en el tema con el PRD de ver mi situación de manera estatutaria", dijo. El ex perredista, adelantó que una vez tomada la decisión de reafiliarse o no al Partido de la Revolución Democrática (PRD), informará a la opinión pública su situación. Asimismo criticó la imposición de Gloria Romero como candidata de Hidalgo Nos Une y responsabilizó de ello a los dirigentes estatales de PAN y PRD, así como a miembros de los comités nacionales de estos mismos partidos.

No huye al debate

- El pasado 18 de mayo, Natividad Castrejón Valdéz declaró que no sería el candidato de la coalición *Hidalgo nos une* y que retiraría su apoyo como militante.
- "El apoyo de Castrejón nos fortalecería no nos debilitaría, nos fortalece (...) pero la invitación es para todos los ciudadanos", expresó Eleazar García Sánchez en el día de la libertad de expresión.
- Asimismo, señaló "no le sacamos al debate" con los otros dos aspirantes a liderar al ayuntamiento de la capital del estado, Gloria Romero (PAN, PRD) y Jorge Acosta (PT y Convergencia). **(Misael Zavala, pág. 11)**

El Sol de Hidalgo-Nati se suma al priista Eleazar García: (Francisco Hernández, pág. Princ.)

Milenio-García ofrece espacios a comerciantes ambulantes: Durante un recorrido por la Central de Abasto y el mercado La Barata, el candidato de la coalición *Juntos por Hidalgo*, Eleazar García Sánchez aseguró que dentro de su propuesta de campaña se tiene considerada una reubicación de sus instalaciones, siempre y cuando haya un consenso entre los comerciantes. "Es un proyecto que tenemos previsto ya, pero insisto que tenemos que sentarnos con todos los actores y siempre buscando todas las alternativas, para que estemos todos contentos, antes que nada somos mexicanos y tenemos que ver por nuestro país, por nuestro estado y nuestra ciudad". "Vamos a sentarnos a dialogar y ver que es lo mejor para todos, ver lo que ellos opinan, sus inquietudes y pues sacar adelante entre todo la ciudad de Pachuca". El representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Nueva Alianza (Panal) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que además buscarán crear espacios para regularizar a los comerciantes informales que operan en la capital del estado. "Sabemos que todos tienen familia y tenemos que buscar los espacios para que también ellos puedan trabajar y vamos a sentarnos para ver cómo le hacemos". **(Jonathan Collazo, pág. 11)**

Milenio-Gloria Romero busca voto de los jóvenes: Con miras al proceso electoral del próximo 3 de julio, la candidata de la alianza *Hidalgo nos Une*, Gloria Romero León dijo que la juventud será eje fundamental "de mi gobierno", refirió la aspirante a la presidencia municipal de Pachuca. En la clausura del evento deportivo "Gloria para Pachuca", la candidata de la alianza partidistas entre Acción Nacional y de la Revolución Democrática, señaló que elevará la calidad de vida de la juventud de Pachuca, mediante una política intensa de recreación cultural y deportiva. "Este (el torneo deportivo) puede ser sólo un ejemplo de cómo la juventud de la ciudad gozará de espacios de recreación para llevar a cabo las actividades culturales y deportivas que más les interesen", refirió Romero León. La candidata de la coalición "Hidalgo Nos Une" en Pachuca, criticó que la Administración de Pachuca en manos del PRI, no sólo no ha brindado espacios dignos para la recreación de las y los jóvenes, sino que no ha hecho nada por brindarles opciones. "Existen múltiples espacios públicos en Pachuca que se encuentran abandonados, y que debido a ello se han convertido en nidos donde yace una parte de la juventud pachuqueña presa de las drogas o el alcohol", finaliza la candidata. **(Misael Zavala, pág. 11)**

Milenio-Ataque de abejas deja un saldo de 35 heridos, cinco se reportan como graves: Más de 35 personas heridas, entre adultos y menores de edad, fue el saldo de un ataque de abejas ocurrido en la comunidad de Denganza, municipio de Francisco I. Madero, de los cuales hasta ayer, cinco se reportaban como delicadas. Los hechos se registraron luego de que varios menores de edad comenzaron a lanzar piedras al panal, que se encontraba en el interior de una llanta vieja. Esto en el marco de un evento político-proselitistas que en esos instantes se desarrollaba en esta localidad. Dada la gravedad de la situación, se tuvo que suspender por unos instantes el acto político. De acuerdo con elementos policíacos, 20 de los afectados fueron trasladados al hospital regional del municipio de Actopan, con el propósito de recibir tratamiento médico inmediato. Mientras que 15 más fueron llevados al nosocomio de Cinta Larga, que se localiza en la demarcación de Tezontepec de Aldama. Con el objetivo de contrarrestar las abejas, se contó con la presencia de bomberos de los municipios de Mixquiahuala, Progreso de Obregón y el propio Francisco I. Madero. Hasta ayer por la tarde, cinco de los afectados con las picaduras de abeja se reportaban como graves. Mientras que personas adultas atestiguaban un acto político-proselitistas, un grupo de menores comenzaron a lanzar piedras por medio de una resortera al panal de abejas cerca de las 8 de la noche. Lo anterior ocasionó reacción inmediata de los insectos, a tal grado que comenzaron a picar en diferentes partes del cuerpo, principalmente en las manos y la cara. Desde el pasado 26 de abril, un menor de edad continúa en estado grave luego de que el pasado domingo un enjambre de abejas africanas atacó a al menos 60 personas en la comunidad de Tpxexicuicuil, en Jaltocán. Reportes de la Policía municipal indican que el ataque se registró el domingo pasado, durante la celebración de Domingo de Resurrección, cuando los fieles rezaban y fueron sorprendidos por el enjambre. **(R. Salanueva, pág. 13)**

Criterio-Criterio publica encuesta de Tula y Mineral de la Reforma: Aventura en Tula Juntos por Hidalgo, en Mineral de la Reforma arriba el PRI **(Redacción, pág. 07)**

El Sol de Hidalgo-FILI ofrece una atención integral para las mujeres: El candidato a la Presidencia Municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, Filiberto Hernández Monzalvo, aseveró que si el voto lo favorece impulsará una política de atención integral para la mujer, basada en la igualdad de oportunidades y la defensa y respeto de sus derechos. El candidato y su esposa Rocío Olguín sostuvieron un encuentro con integrantes de la asociación civil Mujeres al Alba, que atiende a féminas del municipio de Mineral de la Reforma que viven violencia familiar. "La mujer hoy juega un papel importante en nuestra sociedad, por lo cual los proyectos tienen que ser claros y precisos cuando hablamos de apoyos a la mujer. Ya no hay promesas que comprenden, mucho menos las mujeres, aparte de que nos han demostrado que son más entonas y más cumplidas", destacó. Manifestó que en esta campaña electoral ha tenido contacto estrecho con las mujeres de Mineral de la Reforma, quienes mediante su opinión entusiasta y comprometida han enriquecido las propuestas de campaña. El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo reconoció el esfuerzo que hacen las mujeres, que por su situación socioeconómica son cabeza de familia y factor fundamental de ingreso para el núcleo familiar. Destacó que, de acuerdo con el último Censo de Población y Vivienda del INEGI, Mineral de la Reforma cuenta con 36 mil hogares, de los cuales 9 mil 306 tienen a una mujer como jefa de familia. Filiberto Hernández comentó que en materia de empleo fomentará el apoyo con microcréditos a las mujeres emprendedoras del municipio y una asesoría integral que permita la creación de talleres y microempresas, mediante los cuales puedan obtener mejores ingresos en beneficio de sus familias. Se comprometió también a la creación de guarderías seguras, vigiladas por cámaras, a las que podrán acceder en tiempo real, vía Internet, las madres de familia que trabajan fuera de su hogar a fin de que puedan estar pendientes de sus hijos. Indicó que se crearán brigadas de salud que de manera permanente recorrerán todo el municipio para la prevención, diagnóstico y tratamiento del cáncer intrauterino y el cáncer de mama. "Ningún otro actor social tiene tanta influencia en la vida cotidiana de nuestra sociedad como las mujeres; impulsar su desarrollo personal y el de sus familias es un compromiso firme de la siguiente administración. No más

violencia, ni discriminación hacia las mujeres, sí apoyo y ayuda", precisó. En esta jornada de proselitismo electoral, el abanderado Filiberto Hernández recorrió igualmente la colonia Guadalupe Minerva, Privadas del Álamo y Ávila Camacho, donde se reunió con vecinos y jóvenes, y participó del mismo modo en el evento llamado "Voto por la Cultura" a fin de cerrar más tarde su gira con una verbena popular. **(Abraham Ramírez, pág. Princ.)**

El Sol de Hidalgo-"Conmigo no se EQUIVOCAN": A Xóchitl Zenteno le atribuyen tres características esenciales que le permitirán ganar, el próximo 3 de julio, la elección de presidente municipal en Mineral del Chico: uno, que siempre ha ayudado a las familias de escasos recursos; dos, que es joven, pero cuenta con mucha experiencia en la administración pública; y tres, que es mujer, y eso la hace más sensible a las necesidades de su pueblo para poder sacarlo adelante. Por eso, argumenta, trabajará de cerca con la gente. "Conocer, personalmente, sus problemas a fin de poder darles una solución. Esa será mi estrategia de trabajo", enfatiza. Licenciada en Derecho, con dos especialidades, en lo Penal y en lo Civil, ha militado en el PRI desde hace 15 años. Demostrado está, ahora, dice, que es el Partido que sabe gobernar, porque no es un instituto que improvisa qué es lo que va a ser. "Que volteen a ver a los demás; a los que dijeron que sabían hacerlo y sólo se aprovecharon de la buena voluntad de la ciudadanía", menciona. LA PALABRA DE LAS MUJERES TAMBIÉN VALE Si bien es joven, apenas rebasando las tres décadas, Xóchitl Zenteno reconoce en las mujeres un gran valor: el de la palabra. La oportunidad que pido, señala, es que me dejen demostrarlo. "En Mineral del Chico existen hombres y mujeres importantes de bien. La opinión de todos cuenta. El hecho de ser mujer no me demerita; por el contrario, me compromete aún más a dar resultados. Demostrar que quienes voten por mi, no se equivocaran". Anuncia, por ello, que su equipo de trabajo estará conformado por gente preparada, de ambos sexos, y de preferencia vecinos del municipio, para que estén plenamente identificados con la labor que realizan. Que conozcan la problemática, sobre todo, que nos aqueja, y que sepan también, dice, cómo resolverla. UN TRABAJO CONJUNTO CON GOBIERNO DEL ESTADO Destaca Xóchitl Zenteno la importancia que tiene trabajar de cerca con un gobernador como Francisco Olvera. Estamos a pocos minutos de la capital del estado, para poder atraer inversiones, a través de proyectos productivos y de desarrollo económico, lo mismo para el campo que para los sectores comercio y turístico.. Lo único que falta, señala, es una agenda previamente establecida, en la cual participen los representantes de las 23 comunidades del municipio, para conocer, concretamente, cuáles son sus necesidades. BECAS, COMPUTADORAS, APOYO AGRÍCOLA Y PROYECTOS PRODUCTIVOS PARA MUJERES Considera en su plan de Gobierno, y en este momento en sus propuestas de campaña, reconocer la importancia de que los jóvenes cuenten con una beca para poder continuar con sus estudios. Se puede hacer realidad, señala, con gestión en las diferentes instituciones de educación, de acuerdo a las necesidades de cada alumno. Asimismo, entregar computadoras a los niños que obtengan los mejores promedios. "Un estímulo que beneficiará no sólo a ellos, sino a sus hermanos y familias en su desempeño educativo", indica. Destaca Xóchitl la importancia de que la mujer, en su hogar, tenga la importancia de desarrollar proyectos productivos que mucho le ayudarán en su economía familiar. Si lo hacen, menciona, ayudarán a que sus hijos estén mejor. Oriunda de la comunidad Benito Juárez, la candidata del PRI a la alcaldía de Mineral del Chico se distingue por su sencillez y humildad, ejemplo que, sostiene, ha heredado de su familia. "Mi mamá, como maestra del pueblo, me enseñó que la honradez y el trabajo dignifican al ser humano", expresa Reconoce Xóchitl, finalmente, que ser candidata de su partido, el PRI, la honra pero también la compromete. "Si su voto me favorece, no seré una presidenta municipal más", señala. **(Redacción, ojo política)**

El Reloj- Comerciantes de Pachuca se suman a Eleazar García: Luego de que el candidato priista a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García Sánchez, recorriera La Barata, Néstor Gómez Olvera, líder de este establecimiento y Francisco Rodríguez Pérez, dirigente de la Central de Abastos, reconocieron en el empresario una persona concedora del tema comercial. Ambos líderes comerciantes coincidieron en que pueden trabajar aliados con el candidato de la colación Juntos por Hidalgo. Al respecto, el candidato tricolor, Eleazar García reiteró su compromiso con quienes integran la economía local para ofrecer mejores oportunidades, con el fin de impulsar no sólo a los centros de abasto tradicionales más importantes donde ofertan mayoristas, sino también a los micronegocios. "Nos sentaremos a dialogar; ver qué es lo mejor para todos, que se dé un resultado de ganar-ganar, esa siempre ha sido mi postura y por eso necesitamos escucharnos para entendernos", aseveró. En presencia de más de 500 comerciantes aseguró que su propuesta de trabajo busca beneficiar todos. "Estamos en la mejor disposición para encontrar las mejores alternativas para darle un rostro nuevo de calidad y servicio a los espacios comerciales de Pachuca", dijo. Respecto al tema del debate, comentó que él no tiene problema alguno en que se lleve a cabo el intercambio de ideas con sus oponentes. Sin embargo, dejó en claro que no han tenido ningún acercamiento formal para llevar a cabo el encuentro. "No hemos tenido ningún tipo de acercamiento formal, sí quiero aclarar eso, que ha sido más a través de los medios la invitación, pero formal no tenemos nada", concluyó. **(Alejandro Reyes, pág. principal)**

El Reloj-Candidata transgénico acusa discriminación en Tulancingo: Graciela Rosas, candidata a presidenta municipal por Ixmiquilpan acusó al Consejo supremo Hñähñu de agresiones en su contra por su campaña en gran parte

del municipio, asimismo informó que funcionarios pagan cinco mil pesos a la población que de informe sobre las actividades de la candidata. Lo anterior durante la presentación de las candidatas del Partido Convergencia, quienes fueron respaldadas por la senadora y secretaria general del partido a nivel estatal, María Cruz García Sánchez. Las candidatas que se presentaron fueron: Dina Ramírez, candidata por Mineral de la Reforma, Diana Marroquin, candidata suplente por Tulancingo, además estuvo la candidata suplente por Calnali, Ema Lara, Dionisia Martí por Chicauatla y la primera regidora por Tulancingo Patricia Landín. Graciela Rosa, presidente municipal propietario hizo la denuncia pública ante los medios de comunicación por agresiones de tipo político, "situación que ha impedido que se lleve a cabo una campaña limpia y de propuestas para los ciudadanos". Por su parte, Diana Marroquín, primera aspirante transgénero registrada ante un órgano electoral en el país, al participar como candidata suplente a la alcaldía de Tulancingo, por la coalición Poder con Rumbo, señaló que no ha sido difícil ante el electorado y acusó haber recibido discriminación del dirigente de la Comisión Estatal de Convergencia, Luis Gerardo Ize Malaise. **(Yina Bautista, pág.3)**

El Reloj-"Una mujer puede darle rumbo a Tulancingo", afirma Jorge Rojo": "Hoy una extraordinaria mujer puede darle rumbo a Tulancingo, la voluntad no se vende, no hay punto de comparación con los demás candidatos, Oralia Vega es una mujer que se ha dedicado a servir. Tulancingo merece tener una presidenta municipal", aseguró, el diputado federal del PRI, Jorge Rojo García de Alba, durante un encuentro con habitantes de La Cañada. Ante cientos de colonos, el legislador federal, consideró que Tulancingo se merece una mujer que da resultados y sabe servir, y no candidatos que cambian de un partido a otro, porque eso genera desconfianza y es desleal. Por ello, llamó a los tulancinguenses a brindar una oportunidad y confiar en el PRI, "los valores, lealtad, orgullo, coraje y voluntad no se venden, no hay punto de comparación con nuestra candidata que se ha dedicado a servir". Por su parte, la candidata del PRI, Oralia Vega expresó su deseo por trabajar de la mano con los tulancinguenses, "quiero decirles que como mujer hoy podemos trabajar con los hombres, y debemos trabajar en equipo por Tulancingo, para lograr un Tulancingo de confianza". García de Alba manifestó que los panistas no han sabido gobernar y desconocen el país, "Calderón es como pinocho, dice y dice mentiras todos los días; en 3 años la inseguridad ha aumentado impresionantemente, el secuestro se incrementó exponencialmente, la extorsión creció un 104 por ciento, el decomiso de droga aumentó en un 68 por ciento". **(Adriana Herreras, pág.2)**

El Reloj-Opositores piden debate porque saben que van perdiendo: Ante la insistencia de la oposición a un debate entre candidatos, la presidenta municipal del PRI, Mirna Hernández Morales, señaló que el partido de enfrente insiste en el tema porque va perdiendo. "El que pide el debate es que el va perdiendo, el que pide el debate es que quiere llegar o por lo menos alcanzar el rating de quien va a la cabeza, el que pide el debate es el que desea poder jalar a su nivel al que va punteando que en este caso es Eleazar", aseveró. Hernández Morales dejó en claro que el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García, no servirá de "trampolín" para sus oponentes. "Por supuesto que nosotros no vamos a servir de trampolín para que los otros candidatos de las otras dos alianzas se suban en una carreta que va a muy buena velocidad y que vamos punteando", dijo. Aunque la dirigencia estatal del PRI ya aceptó el debate, comentó que en estos momentos la prioridad del tricolor es posicionar a su candidato con las propuestas que se tienen para la capital hidalguense. La dirigente municipal del PRI destacó el trabajo del candidato priista y apuntó que sus propuestas están siendo llevadas de manera directa a la gente por Eleazar García. Por último, comentó que a dos semanas de que se lleven a cabo los comicios electorales en candidato del PRI va a la cabeza. **(Alejandro Reyes, pág.3)**

Plaza Juárez-Espaldarazo de Beatriz Paredes a campañas priista: En el marco de la contienda electoral para renovar ayuntamientos, los priistas de Apan recibieron la visita de la diputada federal y ex dirigente tricolor Beatriz Paredes Rangel, quien en compañía de los diputados José Antonio Rojo y Omar Fayad, dieron espaldarazo a su correligionario Fernando Hernández, candidato a presidente municipal de Apan. Para tal efecto fue cerrada la avenida más importante de la ciudad, Reforma, frente al Jardín Municipal, en cuyo cauce fueron concentrados miles de priistas de la cabecera municipal y todas las comunidades de la demarcación para aclamar a los diputados federales y el aspirante tricolor a la alcaldía local. La ex gobernadora de Tlaxcala dijo que Hernández Duran es "conocedor de las necesidades de su pueblo, y también conocedor de cómo resolverlas". Invito a los priistas reunidos a "pensar en el progreso de Apan" y "esto solo será posible si Fernando Hernández Duran gana las elecciones el próximo 3 de julio". En el pre-sidium se encontraba también el presidente municipal, José Madrid Viveros. *En Zempoala apoyo a Peña Ávila.* Posteriormente, la también ex candidata al gobierno del Distrito Federal, se traslado al poblado de Santo Tomas, localidad productora de pulque ubicada en el extremo sur del municipio de Zempoala. Ahí, acudió a un evento que prepararon los priistas del municipio en apoyo de la aspirante tricolor por este municipio, Selene Peña. El discurso en esta población fue en el sentido de apoyar a las mujeres de este municipio. Además, dijo que de ganar la priista, el diputado y dirigente del PRI Omar Fayad, así como el gobernador Francisco Olvera, ambos con orígenes en Zempoala "se lucirían apoyando a la

presidenta municipal" (**Carlos Rosales, pág.2B**)

Plaza Juárez-Esperaba esa respuesta, somos amigos, dijo Eleazar García: Como positivo y favorable para su campaña calificó Eleazar García Sánchez el hecho de que Natividad Castrejón ex concluidito del PRD acepte sumarse a su campaña. "Esperaba esa respuesta, somos amigos y sé que es un hombre que nos puede fortalecer para lograr un mejor Pachuca". El candidato de la alianza Juntos por Hidalgo señaló que el aun perredista contribuirá en el tema de la agenda Ciudadana; "es un hombre conoce del tema y puede aportar mucho en este sentido". Eleazar García manifestó que esta incorporación es parte de lo que ha denominado "Pachuca incluyente"; "Es un hombre que nos puede fortalecer el la ciudad cultural que queremos, nos va ayudar en varias cosas". Sin especificar un número, refirió que esto implicara votos a su favor, "esperemos que todos sus seguidores se puedan sumar a este proyecto, que es el proyecto de Pachuca". Afirmó que el primer acercamiento formal que tenga con Castrejón será el día de hoy. Ayer alrededor de las dos de la tarde. Natividad escribió en su cuenta de Twitter: "MI DECISIÓN ESTA TOMADA, COMO CIUDADANO APOYARE A Eleazar en su proyecto para Pachuca. De las coincidencias construiremos acuerdos. (**Nadia Meja, pág.3A**)

La Crónica de Hoy-Prevé Hernández ganar con más de 20 mil votos: Pronostico el abanderado del PRI a la alcaldía de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, lograr más de 20 mil votos para ganar la contienda electoral. Comento que el acercamiento con la sociedad y la presentación de propuestas claras, forma parte de los compromisos en las localidades. Por ello convocó a las militantes, simpatizantes e indecisos, para que apoyen su proyecto de gobierno municipal, ya que cuenta con líneas de trabajo que convergen en el proceso municipal. Hernández Monzalvo comprometió la labor por un desarrollo rural sustentable mediante el impulso de proyectos productivos que permitan a los campesinos mejorar condiciones de vida. En esta nueva etapa el impulso al campo es fundamental para que los productores logren hacer más rentable a este sector, enunció. "Conozco perfectamente cuando hablan de proyectos productivos, soy hombre del campo, entiendo las necesidades, tenemos que transformar a través de de un desarrollo económico sustentable y esto quiere decir que nos den la oportunidad de producir". La agricultura no debe ser actividad de subsistencia, si no negocio para generar. (**Alberto Quintana, Página 3**)

La Crónica de Hoy- Decide Castrejón sumarse a las propuestas de García: El ex aspirante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por la alcaldía de Pachuca, Natividad Castrejón Valdez, confirmó que se integrará a la campaña de la coalición *Juntos por Hidalgo*, encabezada por Eleazar García, ya que existen diversas coincidencias para conformar un proyecto ciudadano que beneficie a sectores vulnerables. "Platicamos los temas que para mí son importantes en Pachuca, llegamos a varias coincidencias para elaborar un proyecto de gobierno en políticas públicas y tomé la decisión personal de apoyar a Eleazar García". Hace dos semanas, el empresario aclaró que no respaldaría la alianza *Hidalgo nos une* (PAN-PRD), debido a los amañados métodos internos de selección, la imposición de la candidata panista en Pachuca, Gloria Romero y la intromisión de la foxista Xóchitl Gálvez. El ex candidato del sol azteca reconoció sentirse "utilizado" por las dirigencias estatales de ambos partidos. Por ello, Castrejón prefirió no involucrarse con la coalición y reunirse con los candidatos de *Juntos por Hidalgo*, Eleazar García y *Poder con Rumbo*, Jorge Acosta, para definir su postura. Luego del análisis, explicó el aún perredista, la propuesta de García Sánchez y del bloque PRI, Panal y PVEM fue la más viable y coincidente con los proyectos que plantea para la capital hidalguense, como la inclusión de grupos vulnerables en políticas públicas, promover el respeto a los derechos humanos, seguridad pública, empleo, desarrollo económico con visión a 20 años, entre otras. "Después de platicar con Eleazar, hablé con mi equipo de trabajo, con las personas que siempre han estado conmigo y les compartí mi decisión porque tenemos coincidencias en temas concretos". Agregó que una vez tomada la decisión, ahora su objetivo es convencer a los pachuqueños para que apoyen a *Juntos por Hidalgo* el próximo tres de julio, mediante la exposición de planes en políticas públicas y desarrollo económico. **SITUACIÓN EN FILAS PERREDISTAS.** Pese al exhorto del líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, para que Natividad Castrejón recapacitara su postura política en Pachuca, el empresario de la educación sostuvo que su permanencia en las filas del sol azteca será resuelta "de manera estatutaria" con la dirigencia estatal. "Es un asunto que resolveré de manera estatutaria con el PRD, una vez que lo resolvamos daremos a conocer mi situación al interior del partido, pero lo veré directamente con ellos, lo que estoy haciendo es un pronunciamiento en los derechos que tengo como ciudadano en apoyo a otro ciudadano, en este caso Eleazar García". (**Rosa Gabriela Porter. Página 3**)

El Independiente-Natividad será expulsado del PRD tras apoyar al PRI: Porras: Al reconocer públicamente que apoyara al candidato priista a la alcaldía de Pachuca, Natividad Castrejón será expulsado de las filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD). "Los estatutos son claritos", subrayó el dirigente del sol azteca Pedro Porras. El presidente del partido echo e la por tierra los argumentos de Natividad Castrejón, quien dijo que Eleazar García es un candidato que responde a los intereses del Partido Revolucionario Institucional (PR!), por lo que Los estatutos serán aplicados. La corriente interna a la que pertenece el ex aspirante a la candidatura de la alianza "Hidalgo nos Une" en Pachuca es Fuerza Social Progresista, en la que han coincidido el alcalde de Zimapán José María Lozano, el ex presidente

municipal de Tulancingo Ricardo Bravo Delgadillo y el ex diputado Napoleón González, quienes también han abandonado las filas del partido. Pedro Porras considero que Natividad Castrejón busca espacios en la campaña del priista, así como posibles cargos públicos, "sin embargo, le deseo que le vaya bien". En tanto, quien perdió ante Gloria Romero la candidatura dijo que no puede emitir ningún pronunciamiento sobre su tercer cambio de militancia. "Estoy haciendo valer mis derechos de ciudadano y los partidarios los estoy resolviendo y hasta que no estén resueltos no podre pronunciar al respecto". "No hay ningún compromiso, en caso de que gane (Eleazar García), de acompañarlo en el gobierno... No es esa mi búsqueda, si eso fuera ya lo hubiera logrado hace mucho tiempo en donde estaba". Dijo Nati Castrejón, al tiempo que refrendo su apoyo al candidato de la alianza "Juntos por Hidalgo". 8Victor Valera, página 05)

El Independiente-Promueven "Yo si voto y exijo 2011": La Red Unida de Organizaciones de la Sociedad Civil de Hidalgo AC lanzo a partir del lunes pasado la campaña "Yo si voto y exijo 2011", a través de la cual se instará a la población, en el actual proceso electoral, a participar este 3 de julio, para cumplir con los compromisos de campaña. Gloria Valencia, secretaria general del Consejo para la Conservación del Patrimonio Ecológico y Cultural de Tulancingo (Copecut), y que será la encargada de los trabajos de difusión y participación en esta región, señalo que es un esfuerzo para que los ciudadanos se comprometan en la vigilancia de su voto, pero también que sea validado en cuanto a los compromisos que se han establecido en la actual campaña electoral. La campaña "Yo si voto y exijo 2011", además de difusión, incluye creación de un Observatorio Ciudadano, a través del cual "desde este momento se está vigilando que no se de la compra de voto, así como la denuncia pública en caso de que así suceda". Además, se invita a cada uno de los candidatos a la presidencia municipal a que revisen y firmen el documento "Agenda municipal", que comprende 10 puntos, entre los que destaca la creación de la figura del ombudsman y el instituto de transparencia municipales, así como mecanismos generales de rendición de cuentas y participación ciudadana en cuestiones oficiales, como obras y acciones. Valencia puntualizo respetar el punto de vista de quienes deciden dejar su voto en blanco, pero señaló que más que una protesta social, esta práctica refleja desinterés en los asuntos públicos en momentos en que es más necesario co-participar con autoridades municipales en las decisiones que afectan directa e indirectamente a la población. Así, aseguro que la campaña, que tendrá difusión en toda la entidad, busca impulsar una nueva cultura de gobierno y la democracia, con la idea de romper las inercias que han provocado desinterés en la población, así como abuso de quienes han gobernado los municipios y el estado. **(Daniel Martínez, página 11).**

El Independiente-Fayad: Gloria ya no quiere debatir porque teme "arrastrada en público": El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses aseguro que la candidata a la alcaldía de la coalición "Hidalgo nos une" ya no quiere debatir porque, de acuerdo con sus propias cifras, se encuentra 12 puntos por debajo de Eleazar García y una "arrastrada en público" seria sellar su derrota en el proceso electoral del 3 de Julio próximo. "Son ellos los que van perdiendo y necesitan puntos por lo que se apuran y hacen la propuesta. Como Gloria (Romero) va perdiendo y sabe que va 12 puntos abajo, por eso está pidiendo el debate", arguyo el priista. El líder tricolor aseguro que la encuesta que arroja esos datos es una que realizo el Comité Ejecutivo Nacional y que mañana tendrá en el estado una evaluación a puertas cerradas de las campañas con el líder nacional Humberto Moreira. Desde hace casi dos semanas se ha manejado en medios de comunicación un posible debate público entre los tres candidatos por Pachuca, y al cual Gloria Romero acepto en primer lugar, y después el candidato de la coalición "Poder con rumbo" Jorge Acosta, y por último acepto Eleazar García, tras el visto bueno que dio la dirigencia nacional sobre la petición. "Si el PAN realmente quiere el debate, yo creo que la dirigencia estatal debe hacerlo oficial y formal lo más rápido posible, porque la campaña se acaba. Armarlo rápidamente y que no se hagan como el do Lolo", sentencio Omar Fayad. Agrego que el PRI ya acepto la invitación, por lo que le toca al panismo la iniciativa para que se lleve a cabo. El priista aseguro que los panistas ni siquiera los han invitado al debate, por lo que considera que todo esto es un mecanismo mediático del cual pretende sacar provecho la coalición "Hidalgo nos une". Fayad aseguro que un debate debe darse en un lugar abierto y el moderador no podría ser algún periodista, ya que debe evitarse cualquier posibilidad de que se señale que hubo algún tipo de manipulación tendenciosa a favor de algún candidato. "Para que nadie diga que está manipulado el debate y ningún medio de comunicación podría moderarlo porque los demás se enojarían". El pasado domingo el titular de la Secretaria de Educación Pública (SEP) Alonso Lujambio Irazabal invito a Omar Fayad a poner fecha al debate, sugiriendo una hipotética reunión entre priistas y panistas. Hasta el cierre de esta edición ningún panista, ni de la dirigencia estatal ni municipal del Partido Acción Nacional (PAN), había buscado reunirse con la cúpula priista para organizar el encuentro. Según el Centro de Información Juvenil local, la diputada federal con licencia va arriba en las preferencias electorales, versión que rechaza Fayad Meneses. **(Miguel Ángel Carrasco, página 07)**

El Independiente-Taxista son obligados a pegar calcomanía de candidato: Tellería: En la actual contienda electoral, trabajadores del transporte público son obligados a pegar la calcomanía de Eleazar García en sus taxis, como ha sucedido campaña tras campaña, señaló la diputada de Acción Nacional Yolanda Tellería. Así reacciono la legisladora

ante la proliferación de publicidad en autos del servicio público y agregó que en caso de que un trabajador del volante no coopere con los priistas "los sancionan y hasta les quitan las concesiones". Sin embargo, hay conductores que rechazan la propaganda tricolor "y ponen en sus coches la calcomanía del PAN o del PRD". Inclusive, el Instituto Estatal del Transporte (IET) solo entrega concesiones a organizaciones tricolores, por lo que considero necesario que diputados llamen a comparecer a Sixto Hoyos Zamora, una vez que autoridades estatales entreguen al Congreso local el plan estatal de desarrollo. Al citar la manifestación de integrantes de la Alianza Mexicana de Organizaciones Transportistas (Amotac) en el Congreso, refirió que las concesiones se entregan con fines políticos. "Al gremio priista les obsequian facilidades mientras a simpatizantes de otros partidos no pasan de ser choferes ni muchos menos dueños del auto que trabajan", declaró Yolanda Tellería. Refirió que transportistas que han soportado estas presiones le han pedido ayuda para asesorarlos ante instancias del gobierno estatal. En días anteriores, afiliados a Amotac denunciaron en el Congreso local que el director del IET Sixto Hoyos Zamora entregó mil 500 concesiones al finalizar el sexenio de Miguel Osorio Chong a familiares de políticos para pagar "favores" adquiridos durante la anterior gestión. **(Víctor Valera, página 06).**

Paga PRI \$800 a quien descuelgue mantas de Gloria y las presente en la sede Robles A: El dirigente municipal del PAN en Pachuca Carlos Robles Acosta denunció "marrullería política" del Comité Directivo Estatal del PRI, en el que, aseguró, pagan hasta 800 pesos a la persona que descuelgue una lona de la candidata Gloria Romero y la presente en la sede tricolor. "Es un miedo tremendo por perder la alcaldía el que sienten los priistas, por eso resulta inverosímil que cometan estas artimañas". En muchos barrios y colonias no permea la campaña de Eleazar García, afirmó, y en esa desesperación han llegado a pagar por cada lona descolgada. Trolls antipriistas Por otra parte, Juan Carlos Robles acusó al PRI de hacer mal uso de las redes sociales, ya que se han creado cuentas fantasmas utilizadas para denostar a los candidatos de "Hidalgo nos une" registrados en 49 municipios. "Podemos constatar que hay gente infiltrada en Twitter y Facebook, cuyo único propósito es enviar mensajes de guerra sucia hacia nuestra candidata en Pachuca, principalmente". Eso demuestra que están al pendiente y preocupados de la agenda política de Gloria Romero, indicó el funcionario. **(Gerardo Neria, página 06).**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Plaza Juárez-Casi 10 mil hidalguenses no podrán votar el 3 de julio: Este 3 de julio, 9 mil 607 hidalguenses no podrán acudir a las casillas para votar debido a que no concluyeron el trámite de credencialización. Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores en la Junta Local del Instituto Federal Electoral, dijo que las personas que se encuentran registradas en el Padrón Electoral en Hidalgo, suman un total de 1 millón 918 51 ciudadanos, de los cuales solo un millón 908 mil 444 aparecen en la lista nominal, es decir, quienes podrán acudir a ejercer el voto. La funcionaria electoral menciona que son distintas las causas de esta ausencia, por ejemplo no haber ido a recoger la credencial, ya sea por tramitarla por primera vez o por haber solicitado reposición; por muerte o cambio de domicilio, o que el Registro Federal de Electores haya cometido un error. "Tenemos 8 mil 532 credenciales que no fueron recogidas por sus titulares, mismos que en este periodo no podrán, votar", reiteró Hoyo Chalit. Estos documentos están en una bóveda de conocida empresa de resguardo de valores y apenas haya terminado el proceso electoral en curso, serán puestas a disposición de sus dueños; si al término de dos años de haber recibido tres notificaciones por parte del IFE el dueño acude a recoger su credencial, esta será destruida. Ana Alicia Hoyo explicó que existe un periodo denominado "de exhibición de la lista nominal", en el cual los ciudadanos tienen la oportunidad de verificar si están en la lista; en caso contrario pueden pedir una corrección y buscar una respuesta ante la ausencia de su nombre en dicho documento. En dado caso que se lleve a cabo una imputación, la comisión buscará dar respuesta y ver el porqué esa persona no apareció. Este proceso se lleva a cabo del 25 de marzo al 14 de abril de este año. Por último, Ana Alicia Hoyo Chalit incitó a la población a que acuda a votar, "todo este trabajo que hacemos en el Registro Federal de Electores no tiene sentido si los ciudadanos no acuden a votar: por quien quieran, como quieran. Pero que acudan a votar". **(Osca Prez, pág.3A)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Pachuca se declara lista para Mundial: El Secretario General del municipio de Pachuca, Ricardo Crespo Arroyo, aseguró que están listos para recibir el campeonato Mundial Sub 17 de fútbol que arranca el próximo fin de semana, y donde la *Bella Airosa* espera 120 mil personas que asistan a los diversos partidos a disputarse en el estadio Hidalgo. "Van a ir cambiando los días dependiendo los partidos que vayamos teniendo, esperamos una asistencia importante, de más o menos unas 120 mil personas", mencionó el Secretario General. Crespo Arroyo aseguró que la ciudad está lista para recibir el campeonato mundial, pues todo el personal del municipio está trabajando al 100 por ciento para tal efecto. "La presidenta municipal ha dado la instrucción a todos los trabajadores de esta administración de redoblar esfuerzos, queremos recibir a todos los visitantes como lo ha caracterizado a los pachuqueños de una manera gentil, amable cortés, responsable en todos los aspectos. Que vean una ciudad ordenada, una ciudad al nivel de un

Mundial y con los temas que atañen para recibir a los huéspedes. "Hasta el momento sí, estos eventos requieren de permanente comunicación, pero hasta el momento tenemos el 100 por ciento de lo pactado". Dentro de los planes del ayuntamiento capitalino está el de fortalecer tanto los programas culturales como turísticos, esto como parte de la estrategia para que los visitantes no sólo se queden por los partidos. "Vamos a seguir teniendo presencia, vamos a fortalecer el tema de la Plaza Independencia, de nuestro querido Reloj, vamos a seguir con las actividades culturales en otras áreas, como en las colonias, y con el ánimo de recibirlos. "Estamos fortaleciendo el tema de los recorridos turísticos en el Turibus para todos los visitantes, queremos tener una ciudad ordenada. Ha habido declaraciones de los comerciantes, esperamos una derrama económica de 50 millones de pesos", refirió Crespo. El funcionario municipal, a nombre del Ayuntamiento, recibió a las delegaciones diplomáticas de Canadá, Inglaterra y Uruguay, tres de los cuatro países que disputarán sus partidos en el Huracán, donde además informó que las diversas universidades de la entidad serán anfitriones de los equipos de fútbol. Por parte del país sudamericano estuvo su embajador, Rodolfo Camarosano Versan, quien externó su agrado por estar en la *Bella Airosa*, al tiempo que recordó que el entrenador de la selección de su país, Fabián Cioto, fue jugador de los Tuzos del Pachuca. Por los canadienses estuvo Guinette Martin, ministra consejera de asuntos políticos de Canadá, y Antonio Menéndez representante de la embajada británica, quienes coincidieron en manifestar su beneplácito porque Pachuca sea una de las sedes de este campeonato. Finalmente, en representación del Gobierno del estado, estuvo Raúl Vargas de la oficina de Asuntos Internacionales, quien gestionará todos los asuntos vinculados a la selección de Ruanda, el cuarto de los participantes que tendrá como sede Pachuca, país que no tiene embajada en México. Así, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo recibirá a Canadá, el Tecnológico de Monterrey campus Hidalgo a Inglaterra, La Salle Pachuca a Ruanda y las diversas universidades tecnológicas a Uruguay. Como acto de buena voluntad entre el municipio y los países visitantes, el secretario general entregó a los diplomáticos una réplica miniatura del Reloj Monumental. **(Alejandro Suárez, pág. 08)**

Criterio-Confían evitar cortes de luz antes de votaciones: El secretario de Planeación Y Desarrollo, Alberto Meléndez Apodaca, aseguró que existe un acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a fin de evitar se den cortes de luz antes de la celebración de la elección de alcaldes del 3 de julio, para evitar dar tintes electoreros a la controversia. Señaló además que este pacto contempla la obligación que deben atender los ediles de cumplir los compromisos que tienen con la CFE por concepto de consumo de servicio energético. Añadió que si bien el conflicto es entre alcaldías y empresa, la autoridad estatal mantiene una labor de mediadora. Dijo que al momento se mantienen de manera constante las reuniones con directivos de la CFE y los propios ayuntamientos, las cuales se han enfocado en las últimas citas en establecer coincidencias sobre los consumos que cada municipio tiene y los cobros que pretende realizar la CFE. Añadió que en este punto existen los antecedentes que dejó la compañía de Luz y Fuerza del centro (LyFC) sobre los consumos realizados por las municipalidades. Cuestionado sobre en cuánto ascenderían las diferencias entre las cifras que reporta la CFE y las que tienen las presidencias municipales dijo que éstas no son desproporcionales; sin embargo, existe el interés de que coincidan. Apuntó que existen varios temas más pendientes en la agenda de este conflicto que mantienen unos 50 municipios con la CFE, entre ellos el fomentar el ahorro de energía, así como el cumplimiento de las responsabilidades de los involucrados. Evitó especular sobre el tiempo que demore la solución de esta controversia. **(Emmanuel Rincón, pág. 04)**

Criterio-Ofertan sólo 5 mil lugares para el nivel superior: Sólo cinco mil lugares para egresados de educación media superior ofrecerán las instituciones educativas del estado, informó Rolando Durán Rocha, subsecretario de Educación superior y media superior. En entrevista, informó que en conjunto las cuatro universidades politécnicas, cinco tecnológicas y tres institutos tecnológicos ofrecerán ocho nuevas carreras, pero en conjunto sólo generaron cinco mil espacios para el ingreso a las licenciaturas. Aceptó que algunos jóvenes que aspiren a continuar sus estudios se quedarán sin la oportunidad de ingreso, pues aún prevalece un mayor número de egresados de nivel media superior. Según la Secretaría de Educación Pública Estatal, el nivel de cobertura ya rebasó 25 por ciento, que es la media nacional. Sin embargo, en 2010 se informó que había inscritos 104 mil 969 estudiantes en bachilleratos estatales, federales y privados, de los cuales por lo menos la cuarta parte egresará del nivel en el presente ciclo escolar. Si bien la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ofrece alrededor de 4 mil 500 lugares de nuevo ingreso, y se suman mil espacios de los institutos federales, se estima que en el presente ciclo escolar habrá lugar para mínimo 11 mil estudiantes en las instituciones públicas, el resto será para las instituciones de educación privada o simplemente se tratará de población que dejará de estudiar. De acuerdo con el subsecretario, el problema económico de los jóvenes que ingresen a la universidad y no cuenten con suficientes recursos se salvará con apoyos, pues ya hay 22 mil 750 becas adscritas al Programa Nacional de Becas, pero el total de los estudiantes del nivel superior son de 64 mil 559, según la SEPH. **(Miriam Avilés, pág. 05)**

Criterio-Prohíbe la SEPH condicionar papeles: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) emitió un comunicado para informar a la población que a ningún estudiante puede condicionársele la entrega de documentos, la prestación de un servicio educativo o trámite al pago de cuotas voluntarias, impuestas por autoridades educativas o sociedades de padres de familia. Con motivo de la temporada del fin de curso, donde con frecuencia los padres de familia se ven presionados a pagar desde una fiesta de curso hasta un viaje, la SEPH alertó a los padres de familia para que no se dejen sorprender ante la obligatoriedad de los pagos para entregar la documentación como certificados de estudios o constancias. Si bien el artículo 3 de la constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos establece que la educación es laica y gratuita, cada año se presenta la situación de que justo a finales de curso se presiona a los padres de familia o tutores a pagar las cuotas convenidas con la sociedad de padres de familia. Los objetivos pueden ser diversos y van desde el pago por la rehabilitación de mobiliario, aulas, áreas de uso común e incluso por festividades como clausuras escolares y, en casos más recientes, el pago por la venta de chocolates que los niños realizan en la calle. Ante las constantes quejas por el incremento de cuotas, la Secretaría puso a la disposición de los padres las líneas telefónicas: 71 7 35 60, 71 7 36 22, 71 7 35 22 con horario de atención de 9:00 a 16:00 horas. **(Miriam Avilés, pág. 05)**

Criterio-“Con AN, Hidalgo vivió una década pérdida”: Al tiempo en el que ha gobernado el PAN el país ha significado una década pérdida para Hidalgo, pues, a pesar de las ventajas estratégicas y de ubicación, los proyectos que detonarían el crecimiento económico de la entidad han sido detenidos por cuestiones partidistas, acusó el diputado federal priista David Penchyna Grub. En entrevista con Criterio, el también vocero del Comité Ejecutivo Nacional PRI, crítico al actual gobierno federal panista, encabezado por el presidente Felipe Calderón, junto al de su predecesor, Vicente Fox. Desde entonces, dice Penchyna, el gobierno panista se ha dedicado a accidentar la entrega de recursos y con ellos se ha retrasado el desarrollo de los estados gobernados por el PRI, incluido Hidalgo. Por lo cual, dice, la comisión permanente de la Cámara de Diputados, de la cual forma parte como propietario, busca que la dilación de los recursos se considere un delito, lo que podría acarrear causas penales para los funcionarios que entorpecen el uso del dinero que se etiqueta desde el Congreso. "Quien pierde es la ciudadanía, el retraso de los recursos del gobierno federal ha accidentado el desarrollo del país". Como ejemplo, Penchyna mencionó los proyectos del aeropuerto de Tizayuca y la refinería Bicentenario, en la región de Tula. "Se han detenido por simples caprichos partidistas, pues con Vicente Fox se obtuvo el mejor lugar para la construcción del aeropuerto alterno de la Ciudad de México; ni siquiera se ha construido en otro lado, cuando el Benito Juárez está rebasado, esa es una muestra de la falta de rumbo en la que el país se encuentra con el PAN". Sobre la refinería, el diputado federal reclamó el que el gobierno panista hubiera obligado a Hidalgo a endeudarse con la compra de los terrenos y que a más de dos años de distancia no hayan colocado ni la barda perimetral. **El Ejército y la narcoviolencia** Desde el ingreso de Felipe Calderón al gobierno federal, dice David Penchyna, suman más de 42 mil muertes a causa de la lucha contra el narco. "Se han convertido en un gobierno represor, que quiere solucionar todo con la fuerza, y cuando no les funciona usan más fuerza, así son los gobiernos de derecha", argumenta. De acuerdo con el vocero del CEN tricolor, los priistas comulgan con la salida del Ejército de las calles. "Pero no de un día para otro, no se puede, pues la violencia que ha generado la estrategia fallida de Calderón lo hace imposible; además, se deben respetar los derechos humanos", recalca. Desde su óptica, se debe legislar la participación del Ejército, pues, señala, no se puede delegar a la milicia las responsabilidades policiacas. Sobre la inminente infiltración del narco en las policías locales y estatales, Penchyna reconoció que es una cuestión que no se puede negar; sin embargo, insistió en que ha faltado ofrecer incentivos a los elementos. "Se deben tener policías mejor pagados, en los estados y en los municipios". Además, se debe, dice, consolidar una estrategia para luchar contra el narco, reforzando las aduanas, los cuerpos policiacos, los aspectos educativos. "El gobierno de Calderón no tiene una estrategia, no sabe cuál es el rumbo a seguir". **¿Un nuevo PRI?** Según el ex secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, el PRI ha depurado sus filas, lo cual les ha permitido recuperar la mayoría de los estados que le fueron arrebatados por el PAN y por el PRD. Cuestionado sobre los antecedentes de derecha del PRI, Penchyna calificó a su partido como un gobierno de centro-progresista, el cual ha pagado con creces los errores que cometió en el pasado. "Perdimos la Presidencia de la República hace 11 años, pagamos el alejarnos de la gente, pero el partido se ha reconstituido, con la adición de nuevos cuadros, por eso somos punteros rumbo a la elección de 2012", dijo. Mientras el PAN se ha convertido en una oligarquía, según sus palabras, el PRI ha retomado el diálogo con los votantes. "Hemos conformado un nuevo plan ideológico, somos un partido crítico, somos oposición, por eso la creación de una vocería". Se ha convertido, dice, en un discurso de partido. "Buscamos el debate con las demás fuerzas política, mantenemos el diálogo con las universidades, con las organizaciones civiles, con la población, para mantener una mayor penetración". **Elecciones y abstencionismo** En una entidad donde el abstencionismo ha marcado la mayoría de los comicios, la participación ciudadana debe ser la principal meta de la clase política, reconoce el vocero del PRI, David Penchyna. De acuerdo con su percepción, el PRI ganará, el 3 de julio, los gobiernos de los estados de México, Nayarit y Coahuila, además de la mayoría de los municipios de Hidalgo. **(Jorge Ávila, pág. 10)**

El Sol de Hidalgo-Soy fruto de buenas influencias, afirma: Francisco Olvera, en este junio escaso de nubes grises, cuenta la historia. Escoge pedacitos de su pasado. Afectuoso, cordial y festivo. También impenetrablemente serio como al advertir: "Hoy, nada de política; ni de elecciones. Vivimos tiempos de campaña. No rompería el silencio que por ley debe mantenerse". Sí dice de su trabajo: "Nada se compara con el privilegio de gobernar. Se construye para el estado con alegría por la oriundez; para la gente toda, sin colores, ni distinciones de credos. La que mantiene esperanzas. La que es como yo mismo, con familia, que espera mejores mañanas". Enfatiza: "Hasta el 4 de julio de 2010, una coalición me postuló; después, acaso pocas horas más tarde, un mandato constitucional, me otorgó honrosa responsabilidad que ejerzo para todos los hidalguenses". BUENAS INFLUENCIAS Reconoce la influencia, "la buena, la que me dio rumbos", que le transmitieron estudiosos de la historia. Olvera se desanuda la corbata. Persigue el rélx de la plática de sus recuerdos. Desgrana nombres. Se le advierte nostálgico. Los años se fueron: "Juan Manuel Menes, Raúl Guerrero Guerrero, el padre Héctor Samperio, Arnulfo Nieto Bracamontes, Luis Rubluo, Víctor Ballesteros (a quien llama queridísimo hermano), José Vergara, Luis Corrales, Arturo Herrera Cabañas, Efrén Meneses Villagrán, el también padre Rafael Guzmán, Raúl Arroyo, Luis Jiménez Osorio, Juan Manuel Plowes, Julio Ortega, Edgardo Guerrero". Fueron ellos parte del Centro Hidalguense de Investigaciones Históricas, A.C. (Cehinhac), fundado el 12 de octubre del lejanísimo 1972. ¿Su misión?: preservar valores de la entidad y escudriñar en sus ayer. Inmenso mapa en sus mentes del que conocían los íntimos recovecos. Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), egresó por titulación automática con 9.24 de promedio. Abre paso a la modestia. Reconoce: "Tuve compañeros con notas más altas. Ellos, más que sobresalientes". Años después se especializaría en corretaje público. "Me encerré en casa para estudiar. Mi esposa, Lupita (Romero), como siempre, solidaria, me alentó. Hubo un examen de oposición. En el primer intento lo aprobé. Valió la pena. Mi trabajo me costó. Hombre de hogar, como cualquier otro, tenía que proveer el sustento. No era de cruzar brazos y esperar". En esa función, en espacios en que, como antaño, incursionó en la administración pública, instaló un despacho y se volvió hombre de confianza de pachuqueños que deseaban legalizar la propiedad de terrenos o inmuebles. "Me resultó grato que después, al recorrer colonias, muchos se me acercaran y me dijeran: «Con usted finiquitamos trámites de escrituras». Me lo recordaron. "En San Bartolo, en la Anáhuac, en la colonia Militar, en..." Y cita otras. "Me tuvieron fe. Cobraba lo justo". NO ES DE JUEGOS Olvera no es de juegos, más que de fútbol y, esporádicas ocasiones, tenis. De terceros ha oído de cubiletos, de cuero grueso o frágiles como vasitos de plástico; de naipes, nada. A veces, con los hijos, con su esposa, pasatiempos con dados saltarines: La Oca, Serpientes y Escaleras. Y una que otra vez, memorama. Integrado a las confidencias, enfatiza que no es de resentimientos. "Nunca he albergado animosidades de ese tipo. ¿Envidias, rencores, frustraciones? ¡Bah! Nos destruyen. Lo que he logrado ha sido con dedicación. La vida me ha sido generosa. Tengo mi familia, amigos, como Miguel Osorio, y no soy de quienes hacen castillos para el futuro. No forjo horizontes de supuestas vanaglorias". Para el ex gobernador Osorio tiene encomios. "No hablo de lo que hizo en el estado, en diferentes puestos, sino en lo humano, de su temple. No niega afectos, aunque pudiera anteponerlos si no obtiene los resultados que en su calidad de jefe exige. En la política, férreo: no voltea para atrás. Nunca lo advertí mirar sobre el hombro". Anticipa Olvera que terminará su mandato arribando a los 60 años. "Estoy fuerte, afortunadamente sano; a lo que viene por delante no le dibujo metas, ni me complico en el acertijo de suposiciones del qué voy a hacer. Ya vendrá; eso espero". DESEO: LA NAVAL Muy joven, salió a la aventura de estudiar en Veracruz. "Tenía el anhelo de ser cadete de la Escuela Naval. Sustenté examen. Quedé a pocos puntos de ser aceptado. Es más, de no haber solicitado mis documentos, hubiera ingresado. Hay cuestiones que uno se las adjudica al destino. Me congratulo de esa adversidad. Mi madre está en Pachuca. Necesariamente, por cuestiones de servicio, me hubiera alejado de ella. Por eso, entre otras razones, retorné a mi ciudad". Su padre estuvo ligado a la industria minera. Olvera nació en la Clínica Minera, la que se encontraba en la calle Allende. "Se acomodó a posibilidades familiares. Cuando paso por ahí, lo recalco en la memoria". Habla de su propósito de que la cultura se difunda en todos los estratos, especialmente entre los de menos recursos. Y agrega: "Con los jóvenes; ellos deben prepararse". Se refiere a su gusto por la música. "El jazz es género de mis predilecciones. Comparto el placer de la improvisación, de cómo se bordan temas y se desmenuzan, según la emoción de los músicos. Es pensar en Nueva Orleans, al sur de Estados Unidos. Imaginarlo como en el cine. Lugares atestados, humo y trompetas, el bajo que acompasa, la batería que marca tiempos, y voces, roncas, o inmensamente agudas, haciendo de las notas espontáneas, cúmulo de sus yos internos". Cita a compositores como Dave Holland, Lalo Schiffrin, Sacha Distel y cantantes, entre otros, Louis Armstrong, Ella Fitzgerald, Lionel Hampton, Dina Shore, Peggy Lee y Sara Vaughan. Tras menciones de compositores, entre clásicos y populares, indica que en sus ánimos resuena la salsa. "Es un género desarrollado por músicos latinos de origen caribeño. Mezcla, al fin, de rasgos melódicos de la isla, jazz convencional y del folclore latino. Es la entrada de varios estilos de Cuba como danzón, guaracha, guaguancó, mambo y chachachá.. "Hubo bandas significativas, la de Juan Fornell y La Charanga habanera". Se explaya en el cajón de los cantantes, de corridito: "Celia Cruz (¡Celia Cruz!), Willie Colón, Eddie Palmieri, Rubén Blades, Héctor Lavoe, Marc Anthony, Oscar D' León y Eddie Santiago; con esos, por el momento, bastan". En la

juventud, aprendió a tocar la guitarra. "No fui, virtuoso, tampoco, nunca, me atreví a cantar. No se me dio jamás. Fueron cinco años, aproximadamente, en que ya dominaba acordes y acompañaba a los de buenas voces. "Nunca tuve guitarra propia. Con la que practicaba era prestada, de un huésped de la casa de que mi mamá administraba". Le gustaba la oratoria. No pudo encontrar por entonces quien le explicara refinadas técnicas de hablar en público. "En contraposición, me sumergí en los secretos de la declamación. Tres años. O algo más. La traté de lleno. Recuerdo muchas poesías..." Ante el pasmo de sus interlocutores, retoma, ahogada la pretensión de "me van a escuchar"... "...algún día, algún día se las digo". **(Ramón Sevilla, pág. Princ.)**

El Reloj-Dura sequía afecta al campo en Hidalgo: El director del Sistema Estatal de Protección Civil, Miguel García Conde, informó que el estado de Hidalgo, está sufriendo una sequía atípica muy grave pues está corriendo el noveno mes sin que llueva y los sectores más golpeados son hasta ahora el agrícola y ganadero. El funcionario también aseveró que las autoridades del gobierno del estado, actuaran en la zona de la Huasteca donde los servicios privados para el reparto de agua, han incrementado sus costos de 300 pesos hasta los 800 pesos. Aunque las quejas ciudadanas, acusan que el costo por pipa de agua ha llegado hasta los mil 500 pesos. En respuesta a ello, García Conde, dijo que esta mañana, habló con autoridades de la subsecretaría de gobierno en la Huasteca, quienes a su vez ya hablaron con los piperos para exigirles que no abusen de la necesidad de la población. La explicación que dan es que como los ríos y otros afluentes en la zona están secos han tenido que viajar hasta Pánuco, Veracruz, para conseguir el agua y por eso se han incrementado los costos. "Nosotros hemos expuesto que es delicado poner costos tan altos al agua, mucho más ahora que hay una necesidad de agua" expuso García Conde. **(Adriana Herrerías, pág. Principal)**

El Independiente-Dependencias gastaron más de 135 mbp durante el gobierno de Osorio Chong: Durante el gobierno de Miguel Osorio Chong se erogaron más de 135 millones de pesos en renta de 122 inmuebles donde despachan dependencias gubernamentales, de acuerdo con datos oficiales. Dicho gasto comprende de abril de 2005 al primer trimestre del año en curso. **(Gerardo Neria, Pág., 3)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Trámites notariales son modernizados: alcaldía... El secretario de la Tesorería de Pachuca, Salvador Elguero, indicó que implementan el nuevo sistema con los notarios para registrar el cambio de dominio de los distintos predios del municipio, con lo cual habrá más transparencia en este impuesto. "Ahora estamos haciendo las pruebas con los notarios, el programa lo diseñamos con ellos, y a la hora de operar tenemos algunos puntos que mejorar. Hablaba con gente del Colegio de Notarios, pues esto va a traer muchos beneficios". El encargado de las finanzas en el municipio explicó que al ser un trámite en línea, las posibilidades de actos de corrupción son menores, y aunque no ayude a la recaudación, al menos se agiliza más. "Este sistema va a agilizar la administración, se va a hacer más transparente el pago de traslado de dominio, y nos va a permitir controlar mejor, menos discrecionalidad. El pago al hacerse directo en el banco, vamos a tener un control a través de una referencia para llevar a cabo el trámite y así evitar posible corrupción, no quiere decir que vayamos a recaudar más, pero vamos a dar más certeza a los contribuyentes". Elguero destacó que el sistema ya está probado, incluso fue premiado por diversas instancias. "Se tiene la plataforma, el sistema en línea de notarios es un sistema premiado por el gobierno. **(Alejandro Suárez, pág. 09)**

Milenio-Por accidente de auto, edil podría dejar su mandato: Aumentan los rumores en el sentido de que el alcalde de Mixquiahuala, Rogelio Neria Calva, ya no regresará a concluir los siete meses que le restan a su administración municipal. Las noticias se dan a escasos días de que se diera a conocer la ausencia del gobernante por 30 días, como parte del tratamiento médico al que fue sometido, para tratar las heridas que le ocasionó un percance automovilístico. El incidente en que se vio involucrado el edil, sucedió en la carretera intermunicipal Huichapan-Ixmiquilpán, ocurrido hace poco más de 15 días entrada la noche. Como se recordará el alcalde, además de su chofer, Julio César Flores, quien al parecer perdió el control de la unidad, se hacía acompañar por otra persona al momento del incidente. Se sabe extraoficialmente que el estado de salud de los agraviados se reporta como delicado, especialmente el chofer del alcalde, por lo mismo se someterá más a tiempo a tratamiento médico. Algunos actores políticos de oposición e incluso del PRI consideran que el accidente podría ser utilizado por el edil, como un "justificante" para no regresar a concluir su mandato al frente de la administración. Esto ante la serie de problemas que enfrenta el gobierno local por incumplimiento de una serie de compromisos asumidos en su oportunidad por el edil. Como los asumidos con la organización denominada, Antorcha Campesina, la cual tenía previsto realizar la semana pasada una manifestación en la explanada de la alcaldía para presionar que les liberen más recursos para obras. Por otro lado, se señala que el caso está siendo utilizado por el alcalde y los propios dirigentes de su partido el Revolucionario Institucional de manera mediática para victimizarse en virtud de los comicios. Ello ante la posibilidades de que Revolucionario Institucional, pierda las elecciones del 3 de julio, tomando en consideración un eventual voto de castigo. Frente a este contexto trascendió que en la recta final de las campañas proselitistas se darán declinaciones de varios aspirantes de oposición a favor de Luis Candelaría, candidato de

Nueva Alianza a la alcaldía. Esto producto de la reunión a puerta cerrada que encabezó el pasado jueves por la tarde en esta localidad, el senador de la república, José Guadarrama Márquez, con varios actores políticos incluido el candidato del PRD-PAN a la presidencia, Felipe Pérez Rodríguez. Mucho se insiste en que el municipio de Mixquiahuala, contará con un presidente municipal interino que de continuidad a la actual gestión gubernamental. Pues el alcalde suplente, Isidro Monroy esta imposibilitada, ya que actualmente es el abanderado del PRI a la presidencia. **(Ramsés Salanueva, pág. 13)**

PLANO NACIONAL

Reforma-Ordena Trife a Edomex quitar 13 espectaculares: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó ayer el retiro de propaganda del Gobierno del Estado de México en el distrito electoral 23, con cabecera en Texcoco, por violar la ley electoral. Los magistrados dieron al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) un plazo de 12 horas para que informe sobre el retiro de 13 espectaculares, luego de una denuncia presentada por el PRD. Los espectaculares, que según la queja perredista, aluden a los compromisos del Gobierno de Enrique Peña Nieto y a propaganda en torno a obra pública como rehabilitación de vías primarias, prohibidos por la ley porque la entidad vive el proceso electoral rumbo a los comicios del 3 de julio. La sentencia aprobada a propuesta de la magistrada ponente, la presidenta del Tribunal, María del Carmen Alanís, ordena al IEEM llevar a cabo una inspección del distrito, algo que debió hacer y no hizo cuando recibió la queja perredista y desechó la solicitud de medidas cautelares. "En la normativa electoral local se prevé que cuando el citado secretario ejecutivo reciba una queja presentada ante un órgano desconcentrado de dicho Instituto, de manera previa a resolver lo conducente sobre las medidas cautelares y continuar con la sustanciación, debe verificar que dicho órgano realizó de oficio las acciones necesarias para corroborar los hechos e impedir el ocultamiento, menoscabo o destrucción de pruebas. "No obstante, dicha obligación fue desatendida por la responsable, dado que una vez que recibió la documentación que le remitió la Junta Distrital Electoral 23, con residencia en Texcoco, inmediatamente y sin mayor trámite procedió a negar la implementación de las medidas cautelares solicitadas", dice la sentencia. En el caso del distrito electoral 21, en Ecatepec, a propuesta del magistrado ponente Pedro Esteban Penagos, de confirmó la negativa a otorgar medidas cautelares. **(Guadalupe Irizar, pág. web)**

Milenio-No subirse "al ring", pide el PRI a Felipe Calderón: La dirigencia nacional, legisladores y representantes de los diversos sectores priistas arremetieron contra las declaraciones del presidente Felipe Calderón y las calificaron de electoreras, propias de un discurso bipolar y con un afán de soplar vientos de odio. Este domingo, en la Universidad de Stanford, California, el Ejecutivo federal se refirió al "régimen autocrático" que padeció México bajo los gobiernos priistas. El vocero del PRI, David Penchyna, pidió a Calderón "no subirse al ring" y dijo que sus declaraciones son propias de un afán electorero; además, lo acusó de mantener una cerrazón en su estrategia contra el crimen organizado. Penchyna consideró que las declaraciones contra el priismo debió haberlas hecho en territorio nacional y lamentó que no se comporte como un hombre de Estado, que es lo que el país requiere. El también diputado federal dijo que era una mala señal que la imagen del Presidente de México sea relacionada con denostaciones para la política interna. A su vez, la secretaria general del PRI, Cristina Díaz, pidió a Calderón que deje de lado "sus fobias y se comporte como jefe de Estado", y advirtió que con las declaraciones con las que se denosta al tricolor, lejos de encontrar un trabajo armónico, llevan al país a un ambiente de crispación que dificulta alcanzar acuerdos de cualquier tipo. En tanto, el senador Francisco Labastida afirmó que la descalificación contra el PRI está fuera de lugar, pues el presidente Felipe Calderón es el jefe del Estado mexicano, gobierna para todos y sus señalamientos sólo generan odio y rencor. El vocero de la bancada priista en el Senado, Carlos Jiménez Macías, coincidió con Labastida en que Calderón está en campaña y busca llevar agua a su molino, porque ya lo aterró la impresionante caída del PAN entre el electorado. Jiménez Macías subrayó que las descalificaciones contra el PRI son una estrategia pésima del Presidente y una señal de que se está asumiendo como el líder de su partido, el PAN y como el coordinador de las campañas del blanquiazul. En tanto, el líder parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, llamó a los actores políticos a debatir ideas y proyectos, en lugar de "ensuciar la política y degradar la democracia". En respuesta al Presidente de la República, que anteayer cuestionó al "régimen autocrático" de un solo partido que en el pasado incurrió en masacres de estudiantes, desapariciones de opositores y fraudes electorales, Rojas insistió: "Ya es costumbre de los gobiernos panistas culpar al pasado para ocultar los errores del presente y la falta de visión futura." En un comunicado de prensa, el coordinador de los diputados federales del PRI sostuvo que "los priistas condenamos cualquier tipo de campaña sucia y condenamos cualquier atentado contra la unidad entre los mexicanos. Todos merecemos respeto y hacemos un llamado a que debatamos ideas, proyectos, pero no nos insultemos ni degrademos la política ni degrademos la democracia en México", agregó. A su vez, Luis Videgaray, líder del PRI en el Estado de México, invitó al presidente Calderón a que "se comporte como jefe de Estado, que no aproveche una oportunidad para salir al extranjero para denostar y dar opiniones de carácter personal con un tinte muy partidista". El dirigente aseguró que la imagen mostrada por el jefe del Ejecutivo

federal no es la que el país requiere, porque su Presidente se comporta como jefe de un partido. **(Redacción, pág. 18)**

Milenio-Entender el contexto, tuittea el Presidente: El presidente Felipe Calderón pidió entender el contexto en el que pronunció su discurso en la Universidad de Stanford, donde recordó "el régimen autocrático" en que vivió México. A través de su cuenta de Twitter, el Presidente de México (@FelipeCalderon), que cuenta con 714 mil 481 seguidores, posteó el video de su discurso que ofreció como invitado de honor en el 120 aniversario de la graduación de la universidad estadounidense: "Les envío el video de mi discurso en Stanford. Permite entender el contexto de lo que expresé ayer. <http://bit.ly/k0jIUM>", publicó en su cuenta. Ante más de 4 mil graduados, Calderón recordó el pasado de México, "cuando todas las autoridades pertenecían al mismo partido, controlaban todo, hubo masacres de estudiantes que protestaban, desapariciones de opositores y fraudes electorales". En su discurso señaló que "México tenía un régimen autocrático; todos sus gobernadores estatales y todos los senadores eran del mismo partido. Durante muchas décadas ese único partido controlaba todo: lo que se le permitía decir a los medios, lo que debían enseñar en las escuelas, qué conciertos de rock se permitían, todo. Cuando los estudiantes como ustedes protestaban eran masacrados, muchos oponentes del régimen simplemente fueron desaparecidos". El sábado pasado, en San José, California, Calderón se reunió con 600 inmigrantes, a quienes refirió que la única manera de que alguna vez pueda detenerse la migración no va a ser con muros o leyes discriminatorias, como tan ferozmente se han desatado, sino generando oportunidades. Calderón recordó que Vicente Fox, también del PAN, arrebató la Presidencia al PRI tras siete décadas. **(Redacción, pág. 19)**

Milenio-Imperativo, garantizar paz en comicios mexiquenses: El titular de la Secretaría de Gobernación, José Francisco Blake Mora, y el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, se comprometieron en colaborar para garantizar condiciones de paz y equidad en los próximos comicios en la entidad, además de evitar todo lo que pueda afectar el ánimo electoral. Ambos sostuvieron una reunión en la dependencia federal, que duró alrededor de una hora, en la que coincidieron en que con espíritu de civilidad política es prioritario privilegiar las propuestas serias y los debates sustantivos, además de que acordaron evitar todo lo que no contribuye al ánimo electoral, pues es un deber irrenunciable ofrecer a los ciudadanos certeza en las garantías plenas a sus libertades. En el encuentro realizado poco después de las 13 horas, el encargado de la política interna de México hizo un llamado a las fuerzas políticas para que los procesos electorales sean competitivos, transparentes y con equidad. "Debemos lograr entre todos, que los electores reciban de los gobernantes la garantía de que su actuación estará regida bajo los principios de imparcialidad y legalidad", establece un boletín de prensa emitido por la Secretaría de Gobernación. Asimismo, Blake Mora ratificó el compromiso de las autoridades federales encargadas de la seguridad y procuración de justicia de la entidad de atender todo requerimiento de las instancias electorales. A su vez, Enrique Peña Nieto dijo que trabajará para que prevalezca el respeto y la coordinación institucional a efecto de garantizar el orden, la armonía y la tranquilidad durante el proceso electoral en el Estado de México. El pasado 6 de mayo, Blake Mora y Peña Nieto concretaron la firma del protocolo de seguridad para a la cooperación y la colaboración entre las autoridades locales y federales para garantizar las condiciones de orden que permitan el ejercicio libre del voto en los comicios del próximo 3 de julio. En aquel encuentro el gobernador mexiquense estuvo acompañado por Jesús Castillo Sandoval, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral del Estado de México. En esa ocasión, Blake celebró la firma de ese instrumento y destacó la importancia de la participación de los actores involucrados en la detección de riesgos, a partir de lo que informen o reporten sus capacitadores o personal desplegado en los distintos distritos y municipios. "Es responsabilidad de todos, sobre todo de los gobernantes y servidores públicos, no alentar la discordia y la división, precisamente para mantener el estado de derecho que garantiza la pluralidad y la igualdad entre las diversas opciones políticas", enfatizó Blake Mora en su momento. **(Mariana Otero-Briz, pág. 19)**

Milenio-Se someten Bravo Mena y Eruviel Ávila al antidoping: Eruviel Ávila y Luis Felipe Bravo Mena, candidatos a la gubernatura del Estado de México de la alianza Unidos por Ti y del PAN, respectivamente, se sometieron al antidoping. Bravo Mena y sus hijos Mariano, Luis Felipe y su equipo de campaña dieron negativo en la prueba antidrogas. El aspirante panista aseguró que de esta forma queda comprobado públicamente que está limpio de sustancias tóxicas como la marihuana, cocaína y anfetaminas. Tras practicarse la prueba del laboratorio "Diagnose", certificado por la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, Bravo Mena dijo que para garantizar la seguridad del Estado de México era necesario demostrar que tanto él como su familia están exentos de cualquier nexo con el uso de drogas. Además del candidato se sometieron a la prueba el dirigente local del PAN, Octavio Germán; el coordinador de campaña, Alfredo Rivadeneyra; la senadora Adriana González, y el particular de Bravo Mena, Carlos Alviso. Luego de firmar más de 20 compromisos, Bravo Mena añadió que sus cuentas bancarias las hará públicas en otro momento. **No es una prueba rápida** Eruviel Ávila, Luis Videgaray, dirigente del PRI estatal; Raymundo Martínez Carvajal, coordinador operativo de la campaña, y Roberto Calleja, coordinador de medios de comunicación, se sometieron al control de antidopaje realizado

por especialistas del Centro de Investigaciones Médicas de la Universidad Autónoma del Estado de México. El dirigente del PRI consideró que no se trata de una prueba rápida como la que practicó el candidato del PAN y varios de sus integrantes de campaña, por lo que los resultados serán dados a conocer hasta hoy alrededor de las 13:00 horas. Detalló que el examen que se practicaron fue exhaustivo y prolongado para detectar sustancias como anfetaminas, marihuana, morfina y cocaína, entre otras. A su vez, el director del Centro de Investigaciones Médicas, Gerardo Huitrón, explicó que el examen al que se sometieron el candidato y los integrantes de campaña tiene 95 por ciento de certeza en los resultados por el uso de tecnología sofisticada. 1(**Ana Salazar, pág. 21**)

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Otra campaña: A poco más de dos semanas de las elecciones para presidentes municipales en Hidalgo, las campañas políticas en las regiones más importantes del estado tomaron un segundo aire: oficialmente fueron relanzadas. Ante la apatía de la población, el discurso repetitivo en las propuestas de los aspirantes y las apariciones de los mismos personajes en cada campaña, es normal que nadie quiera saber de elecciones. Sin embargo, los nuevos aires electorales y el cierre de la contienda impregnaron cierto interés general en quienes pretenden gobernarnos localmente durante los próximos 4 años y 7 meses. Tras las visitas de los líderes nacionales de cada partido en la contienda, así como de personajes emblemáticos y de fuerza nacional, a quienes les corresponde tomar la batuta de sus campañas son precisamente a los protagonistas de las mismas, a quienes aparecen en la foto oficial, en la propaganda, muchos incluso, a quienes ni la voz se les ha escuchado. En esta tercera semana se proselitismo sería interesante que los principales contendientes de las ciudades de Pachuca, Huejutla, Tula, Tulancingo, Ixmiquilpan, Zimapán, y otras regiones trascendentales, cabeceras de distritos, empiecen a salir de frente a la sociedad con mensajes más directos, reales, de cómo buscan darle continuidad a los actuales proyectos de las alcaldías y de cuánto presupuesto planean gastar tomando en cuenta el parámetro verdadero de lo que tienen cada región. Los debates pueden ser una de las vías para que conozcamos esos mensajes, las entrevistas, los spots masivos y no limitados. Vamos, verdaderas campañas que se acerquen a la gente y no se queden en un recorrido con vecinos que se asoman a ver qué pasó. El ambiente "grilloso" de cada campaña en el estado opacó y abrumó a los candidatos, pero aún tienen una última oportunidad de salir airoso en cuanto a su imagen con la ciudadanía. La guerra sucia entre partidos, desgraciadamente, debe parar antes de la elección, pero como fuimos testigos ayer en *twitter*, no parece que será así. El consejo para los aspirantes a los ayuntamientos es claro. Nadie más que ellos pueden rescatar estas mini campañas que serán recordadas como un fracaso rotundo, y no es por la mala organización de eventos o por la falta de apoyo, sino porque los menos interesados en salir ante la opinión pública, al parecer, son los mismos que serán nuestros próximos alcaldes. (**Eduardo González, pág. 03**)

Milenio-Trascendió:

Que la fundación Colosio del PRI, encabezada por el beltronista **Marco Antonio Bernal**, presentará mañana el Programa para México, que es ni más ni menos el documento base de la plataforma electoral que deberá enarbolar el candidato del tricolor a la Presidencia de la República en 2012.

El proyecto será sometido a una consulta nacional entre los liderazgos y militantes del Revolucionario Institucional, con el fin de enriquecerlo y tener lista una versión definitiva en noviembre.

Que es una mentira del tamaño del Cerro de la Silla que ya se tenga al sucesor de **Rafael Rangel Sostmann** en la rectoría general del *Tec* de Monterrey.

El nombramiento no se dará antes de un mes. Y no es cierto que **Carlos Salazar Lomelín**, director de Coca Cola-Femsa, tenga la bendición del patrono **Lorenzo Zambrano** para dirigir el *Tec*.

Al menos en Twitter, **Zambrano** dice que el puesto debe ser para alguien con experiencia académica. Y si ese es el caso, **Salazar Lomelín** tiene de académico lo que **Rangel Sostmann** de empresario.

Que por si quedaran dudas, el ex *ombudsman* del DF **Emilio Álvarez Icaza** aseguró anoche en MILENIO Televisión que si los extremistas insisten en sus propuestas sin ton ni son (como el retiro inmediato del Ejército de la lucha contra el crimen organizado), él, e incluso **Javier Sicilia**, se bajarán del movimiento que nació en Cuernavaca.

¿No será eso, precisamente, lo que buscan los ultras?

Que el juez penal que aparece en el documental *Presunto culpable* cuenta los días para que el Consejo de la Judicatura defina si lo ratifica por otros seis años o le retira el nombramiento después de más de 15 años como impartidor de justicia.

El juez **Héctor Palomares** está más que atento, pues esta misma semana será sometido a un escrutinio de cinco consejeros.

Que Luis Felipe Bravo Mena enfrentará hoy a los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de México.

Aunque el abanderado panista tomará sus previsiones de seguridad para evitar, aseguran en su equipo, que "alguna célula priista" o del SME intente boicotear su participación, está tranquilo, pues afirma que entre el estudiantado hay un gran descontento con el PRI.

Por eso espera salir no sólo indemne, sino con varios votos priistas en la bolsa. **(Redacción, pág. 04)**

Criterio-Todo por su nombre: Por los que espían Este fin de semana, me lleve una sorpresa al observar que todos los archivos de mi correo electrónico habían desaparecido. En charla con especialistas aseguran que no se trató de un error técnico o de configuración, simple y llanamente se trató de un sinvergüenza a paga quien hizo trabajo sucio. La modernidad nos ha empujado a convertirnos en dependientes de distintas expresiones de la tecnología, tal como sucede con el correo electrónico, y debido a que esta materia siempre es aprendida de manera empírica la mayor de las veces, no llevamos consigo la precaución de este tipo de allanamientos. Archivos completos confiados por ciudadanos desde hace diez años, así como muchos testimoniales que la confianza concede a nuestro trabajo, de momento desaparecieron sin dejar rastro, más que la vileza de unos cuantos. Al hacer un repaso mental sobre los posibles autores, por necesidad sólo pienso en aquellos que sienten que el poder lo obtienen a partir de la violación de los derechos de los demás. Por demás conocemos que existen grupos especializados en el ámbito oficial, que se dedican a intervenir todo tipo de comunicaciones, tales como las llamadas a celulares, las de teléfonos fijos y claro está, la intromisión en la vida privada del servicio de mensajería electrónica. Durante el sexenio de **Jesús Murillo Karam**, el gobierno estatal adquirió dos aparatos de alta tecnología que mediante un escaneo de las ondas, logran intervenir las llamadas de teléfonos celulares. En ese entonces, la lucha contra la industria del secuestro fue la justificación. Era manejado por personal de la Procuraduría de Justicia de manera exclusiva y en su momento, cuando era procurador **Juan Manuel Sepúlveda Fayad** fueron congelados para evitar un uso inapropiado. En el sexenio de **Manuel Ángel Núñez Soto** los dos aparatos desaparecieron de esa institución y pasaron a formar parte del inventario de la Secretaría de Gobierno. Y durante el siguiente periodo se sumaron la adquisición de dos aparatos más. Junto a ello iban acompañados algunos equipos y programas de inteligencia que permitían intervenir cuentas electrónicas. La creación de tres grupos: uno de intervención, otro de investigación y uno más de inteligencia, le dieron forma a nuevos mecanismos de tener ojos y orejas en todos lados. En la actualidad, sin temor a equivocarme, estos grupos tienen a los mismos jefes que han operado esta actividad desde hace unos diez años, entonces su modus operandi será el mismo, sólo con algún dato extra para justificar su existencia y seguir apareciendo en la nómina. Después de esa intromisión que sufrí como seguramente muchos más lo han padecido, he sentido la vulnerabilidad de ese mundo oscuro que se maneja en todos los niveles dentro de su lucha por mantener el poder. Aquí he optado por considerar que se trató de un "mariposón" que ingresó a mi correo con la simple intención de quedar bien con su jefe inmediato. Muchas veces las quejas de dirigentes opositores y hasta del mismo bando, se quejan en voz callada sobre esa intromisión que sufren en sus vidas y no únicamente en el correo electrónico sino hasta en la privacidad familiar. La existencia de campañas electorales en este momento, nos muestran que se intensifican las actividades de espionaje, afectado a terceros inocentes que desde hace mucho, hemos dejado de lado cualquier interés en ese sentido. Nimiedades: Heeey, "mariposón" tus alas traseras dejan muchos rastros. **(Jorge Martínez, pág. 03)**

Plaza Juárez-Afil Negro: Signos son signos...el PAN va abajo: Dice una canción que canta Pedro Infante "PARECE QUE VA A LLOVER, EL CIELO SE ESTA NUBLANDO", que no es otra cosa que una lectura de signos que permite afirmar que viene la lluvia porque el cielo se está nublando, o lo que es lo mismo: "Si el cielo se nubla, es casi seguro que llueva". En política es lo mismo, basta con ver los signos para saber, sobre todo en elecciones como van las cosas, que partido o candidato va arriba y cual abajo. En la elección de Pachuca, que es la que más llama la atención por todo lo que significa para la política de casa, hay que ver los signos para darse una idea de cómo van las cosas. EL DEBATE. Es

sin duda una práctica democrática y una oportunidad para que los ciudadanos nos enteremos de lo que pretenden hacer del poder los candidatos. No es la única manera de enterarnos. Por eso se tiene la campaña del contacto con la gente y la presencia de los aspirantes en los medios de comunicación. Tradicionalmente y así lo dice la experiencia QUIENES INSISTEN EN EL DEBATE son los que van perdiendo, porque este escenario les permitirá buscar acercarse al contrario mediante una estrategia que camina, casa por regla, por la ofensiva contra el rival y su partido. Desde luego acabado el debate se declararan ganadores para ganar algunos puntos. Quien va ganando no busca el debate, porque siente que su campaña es exitosa y que no necesita calabazos para nadar. El calabazo sería el debate. Y aquí en el municipio tuzo quien insiste en el debate, incluso por terceras personas, es GLORIA ROME-RO, la candidata panista y perredista, que un día y otro también grita con sus gentes que quiere pelea, que quiere debate. Por algo será. Si nos atenemos a lo que dice la práctica política va perdiendo, porque de otro modo no estarían tan interesados en un debate que nada les dejaría. Signos son signos. Otro signo es el colmillo de OMAR FAYAD que ha exhibido la poca experiencia de los dirigentes de los otros partidos. Los obligo a tener que declarar que era Gloria la candidata en una actitud rara para con NATIVIDAD CASTREJON, que se supone debió ser defendido por su partido pero que ni las manos metió para hacerlo. El decidirse por Gloria Romero cuando se suponía que faltaba la encuesta para hacerlo, fue un revés para esa candidatura. Todo lo que hicieron después fue una farsa que nadie se trago pero que si daño a la coalición. LA REUNION DE DELEGADOS FEDERALES es el otro hecho en el que OMAR gana la partida, porque los encuentra con las manos en la masa, aunque lo nieguen. Amenazaron con demandas, se rasgaron las vestiduras, pero es la fecha en que no se sabe que hicieron para lavar la afrenta. Son signos. Pero que dicen algo. Y ese algo es que van perdiendo. Aunque canten, porque ya lo dice otra canción, "También de dolor se canta cuando llorar no se puede". CON NOTARIO V RELOJ SE CUIDAN LOS TIEMPOS EN RADIO Y TELEVISION. En la elección para gobernador el factor Radio y Televisión de Hidalgo fue denunciado como un medio que le dio preferencia al PRI. Al final se demostró que nada de eso era válido, En esta elección, por las dudas, cada entrevista se cuida con reloj para que se cumplan con los tiempos acordados, y con la presencia de un notario que dé fe pública de que se cumple con lo pactado. Todo esto para evitar que la Radio y la Tv del estado pierdan equidad. El PRI diría para quitarles a Los de la oposición un arma grilla para explicar lo que pueden ser sus derrotas. Otra cosa es que los candidatos vayan a las entrevistas. **(Adalberto Peralta, pág.2A)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-El pájaro carpintero...

Que el candidato de PT-Convergencia por Tulancingo, **Oscar Nájera**, ya tiene un pie fuera de la elección, pues dicen que está por renunciar a la alcaldía, por lo que la suplente, **Diana Marroquín**, sería la titular de la candidatura por Tulancingo, lo que representa más votos para la candidata trans, pues a raíz de su registro ha atraído reflectores, que sin duda le favorecerá el 3 de julio.

Que a la candidata panalista por Chilcuautla, **Claudia Alcocer**, últimamente le ha dado por utilizar las redes sociales para hacer campaña, principalmente en *Facebook*; sin embargo, dicen que se le ha pasado la mano, pues con cualquier comentario, la aspirante se enciende y empieza a agredir verbalmente a todo mundo. Lo malo es que seguidores y enemigos ya le están conociendo el carácter a la candidata panalista.

Que el líder hidalguense de la corriente perredista Nueva Izquierda, **Francisco Patiño**, ya se había tardado en aparecer en el clima político-electoral, y dicen que lo hará este día para anunciar su apoyo al candidato del PT por Pachuca, **Jorge Acosta**, a quien le darán consejos de maldad, pues lo ven muy inocente. Lo malo es que los seguidores de Patiño apenas suman unas cuantas decenas, por lo que es lo mismo si no apoya al PT, aunque lo bueno es que el candidato petista probará las mieles de la denostación.

Que tal parece que a raíz de las elecciones nació una competencia inconsciente para ver quién trae a las mejores estrellas de la política nacional, pues desde la visita de **Humberto Moreira**, **Alonso Lujambio**, **Beatriz Paredes** y **Gustavo Madero**, entre otros, ya se preparan las visitas de **Enrique Peña Nieto**, **Dolores Padierna** y hasta de **Gerardo Fernández Noroña**.

Que ayer, el ex aspirante perredista a la presidencia municipal de Pachuca, **Natividad Castrejón**, oficializó lo que ya todo mundo daba como un hecho: sumarse a la campaña de **Eleazar García** y a la coalición Juntos por Hidalgo.

Dicen que el ex aspirante tomó la decisión porque dice que Eleazar y él tienen muchas ideas en común sobre proyectos para Pachuca, pero hay quien ya lo ve en una secretaría en caso de que el priista llegue a **Casa Rule. (Redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

"En nuestra oportunidad usaremos información que será difundida y así se conozcan a aquellas personas que nos están amedrentando; ya sabemos quiénes son."

Graciela Reyes, aspirante de Convergencia en Ixmiquilpán, sobre las agresiones que dicen sufren las mujeres candidatas.

"Queremos recibir a todos los visitantes como nos ha caracterizado a los pachuqueños, de una manera gentil, cortés, responsable en todos los aspectos."

Ricardo Crespo, secretario del Ayuntamiento, sobre la visita de los embajadores de Uruguay, Canadá e Inglaterra, para el Mundial Sub 17.

"Después de la invitación que me hizo Eleazar tuvimos algunos encuentros personales, finalmente acepto la invitación."

Natividad Castrejón, ex aspirante a alcalde, sobre su adicción a la campaña del PRI. **(Redacción, página 03)**

Criterio-Se dice...

que esta noche, el presidente nacional del PRI, **Humberto Moreira**, visitará Pachuca y no precisamente a un acto de proselitismo a favor de los candidatos del PRI, simplemente asistirá a una reunión de evaluación de carácter privado en la sede estatal del tricolor con la cúpula del partido en la entidad.

que habrá que ver cuál es la situación real que aguarda respecto al predio en disputa entre ejidatarios y vecinos de la colonia Santa Julia, en Pachuca, por un campo deportivo; pues ha trascendido que el fin es, por obligación, ser utilizado con fines deportivos y de recreación de la comunidad.

que esta mañana, un grupo de ejidatarios, encabezados por el comisariado ejidal **Sabás Hernández** realizarán una conferencia de prensa, para deslindarse de los hechos, y dará a conocer las acciones tanto legales como vecinales que realizarán para evitar que el terreno sea utilizado para la construcción de un supermercado, aunque muchos lo señalan como el culpable de la supuesta venta.

que este fin de semana el senador perredista **José Guadarrama** estuvo en Huejutla para brindar apoyo al candidato de la alianza, PAN-PRD, **Gabriel Ramos Moguel**, dónde no le fue nada bien. La gente del senador esperaba reunir a unas tres mil personas; sin embargo, apenas juntaron a 300 simpatizantes, lo que los dejó helados. Inclusive, tuvieron que cambiar la ubicación del evento, a un lugar cerrado.

que hablando de este municipio, el académico de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo campus Huejutla, **Francisco Gandi**, quien no se destaca precisamente por su nivel académico, está de nueva cuenta en el ojo del huracán. Ahora, algunas alumnas de la institución se quejan de hostigamiento constante, lo que ya se ha convertido en una actitud muy recurrente de parte de este personaje.

que en Tlanchinol, principalmente los priistas, ven al ex alcalde y ex diputado local **Nemorio Medina** y su hijo, del mismo nombre, como saltarines de la política, pues a pesar de que en el pasado han dado apoyo al PRI, luego al PAN, ahora forman parte de las filas del Panal. Este fin de semana fueron vistos con la camisa puesta con el logotipo, apoyando a **Cristino Camargo**.

que en este mismo municipio el dirigente del tricolor en la entidad, **Omar Fayad**, convocó una reunión en apoyo a

Magali Medina, quien no despegaba en sus intenciones por ser alcaldesa de este municipio serrano, a pesar de que antaño su familia era la que más destacaban en las reuniones priistas en la región. Todos se acaba, dice el dicho. **(Redacción, pág. 03)**

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes...

Suena a todo volumen que al titular de la **SEP, Alonso Lujambio Irazábal**, le sobra tiempo para viajar a Hidalgo y realizar actividades proselitistas a favor de candidatos a presidente municipal postulados por el PAN.

Este domingo asistió a reforzar las campañas de **Gloria Romero León y Luis Enrique Baños Gómez, aspirantes en Pachuca y Mineral de la Reforma.**

El problema es que el funcionario no se da un espacio para venir a anunciar una solución al problema de déficit de plazas en el estado, como lo desearían cientos de profesores.

Por cierto, en **Radio Pasillo** se escucha que en la conferencia de prensa ofrecida por **Lujambio Irazábal** no se vio a **ningún líder del PRD**, a pesar de que tanto **Romero León como Baños Gómez son candidatos de la coalición Hidalgo nos Une**, integrada por panistas y perredistas en 49 municipios de la entidad.

Suena a todo volumen que **Natividad Castrejón Valdez**, ex precandidato del PRD a la presidencia municipal de Pachuca, dio a **Visto Bueno la primicia de que se sumará al proyecto de Eleazar García Sánchez**, abanderado de la alianza *Juntos por Hidalgo*, que conforman **PRI, Panal y PVEM.**

Aunque el anuncio ya se veía venir, la decisión confirmada ayer por el político generó inquietud en la coalición **Hidalgo nos Une** y en su abanderada a la alcaldía capitalina, **Gloria Romero León**, pues sin duda sumará una buena cantidad de votos a la causa contraria.

Suena en Radio Pasillo que en Calnali las cosas no están nada fáciles para el PRI rumbo a los comicios municipales del 3 de julio, pues la campaña de su candidato, **Rodrigo Rodríguez Cisneros, nada más no levanta.**

La falta de recursos económicos para actividades proselitistas, sumada a un perfil que la gente no termina de asimilar, son los principales factores que llevarían al tricolor a una nueva derrota en esta demarcación, donde hace tres años perdió frente al abanderado de Convergencia y actual alcalde, **Wenceslao Revilla Hernández.**

A todo volumen se escucha que, ante esta situación, **Saúl Granados Hernández** –alcalde dos veces en Calnali- y uno de los principales activistas del tricolor en el municipio, visitó el fin de semana algunas oficinas ubicadas en Pachuca.

Ahí advirtió que, de no tomarse medidas urgentes, el día de la votación de poco le servirá al PRI el mal desempeño del alcalde **Revilla Hernández**, pues aun así estaría condenado a perder.

Otro municipio complicado para el Revolucionario Institucional es Mineral de la Reforma, donde varios activistas tricolores han preferido trabajar en las campañas de los partidos opositores, que sumarse al equipo de **Filiberto Hernández Monzalvo.**

Los decepcionados aseguran en **Radio Pasillo** que cambiaron de bandera porque su labor no es reconocida por el PRI local, donde las planillas generalmente son conformadas por amigos, compadres y recomendados. **(Redacción, pág. web)**

Independiente-El Socavón: A la vista, los primeros enfrentamientos por el agua: el futuro ya nos alcanzó. **(Redacción, primera plana)**

Independiente-Acá entre nos: ¿Por qué la insistencia panista de debatir? Como que andan muy gallitos los miembros del gabinete presidencial que aspiran a la candidatura del PAN a la Presidencia de la República. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, retó al gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, a debatir. Ayer, el secretario de

Educación Pública Alonso Lujambio Irazabal urgió al dirigente estatal del PRI Omar Fayad Meneses ponga fecha y reglas al debate entre los aspirantes a la alcaldía capitalina Gloria Romero y Eleazar García. Y que los priistas "no salgan con el cuento de que lo van analizar", retó. Dirían en mi pueblo: ¿y con qué objeto? Peña Nieto le daría una soberana repasada a Cordero, que anda muy echado para adelante. Y lo de doña Gloria Romero, pues mejor ahí la dejamos, por respeto a una dama. El debate lo pide el que va abajo en las encuestas; el de arriba, simplemente no debe arriesgar el puntaje. Eso es de primaria, Alonso. **(El reportero, Pág.03)**

Uno más uno-Pachuquillas: La delegación de la Comisión Nacional del Agua informó que la temporada de estiaje continuará por lo menos otros tres días. La dependencia afirmó que pese a los nublados surgidos recientemente, no hay pronóstico de lluvias que pudieran revertir parcialmente el descenso de los niveles de las presas en la entidad... **(redacción, página principal)**

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:

ARRIBA GERARDO MARTÍN- Con una apuesta para sensibilizar a los jóvenes hidalguenses sobre las problemáticas ocasionadas por la violencia en los planteles educativos el director académico del Colegio de Bachilleres en la entidad inauguro los juegos deportivos de dicho organismo; acciones con las cuales pretenden mantener a los alumnos lejos de los vicios. Este marco sirvió además para que el funcionario destacara la necesidad de reglamentar el uso de tecnologías al interior de las escuelas.

ABAJO JUAN ORTIZ- El candidato perredista a la presidencia municipal de Ixmiquilpan anda un tanto confundido por el proceso electoral en aquella región y por más que intenta no levanta su campaña. Ahora, para tratar de repuntar entre sus contrincantes, hizo suyas algunas propuestas que ya habían sido presentadas en el Mineral de la Reforma, como una tarjeta para otorgar beneficios sociales y económicos. Además de reiterar que firmara compromisos ante notarios. **(Redacción, pág. 02)**

La Crónica de Hoy-Grillerías:

DESORIENTADOS

Dicen los observadores que el candidato de la coalición del PAN-PRD en Tepeji del Rio, Antonio Guadarrama Ortiz, anda bastante perdido. O desconoce por completo el mapa municipal, pues el panista realizó proselitismo en busca del voto pero en el ayuntamiento mexiquense de Villa de Carbón, ya que su equipo de campaña le programó varias actividades en la zona conocida como Golondrinas; sin embargo, la labor fue desarrollada en el lado de Estado de México y no en tierras hidalguenses.

ROMPEN PACTOS

Confirmaron los grillitos que militantes del partido Acción Nacional en la región sur de la entidad, particularmente en Tula, Atitalaquia y Tlaxcoapan, fueron denunciados por priistas y petista de la zona, pues aparentemente los panista han violado los convenios establecidos en materia civilidad política e interrumpen mítines con porras y denotaciones siempre en contra de los candidatos del PT y del PRI.

(Redacción, pág. 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Rapé



Criterio

Acabando con el PAN



Plaza Juárez

Independiente

VICTORIOSO
LUY

